
На сайте www.obninsk.name
Читайте нас на сайте pressaobninsk.ru и obninsk.name,  
а также в социальных сетях: vk.com/obninsk и t.me/Evgeniy_Serkin

Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА НЕДЕЛЮ:
Сб 18 марта
днём +4
ночью -7

Вс 19 марта
днём +3
ночью -7

Пн 20 марта 
днём +5
ночью -4

Вт 21 марта
днём +6
ночью +1

Ср 22 марта
днём +6
ночью +1

Чт 23 марта
днём +3
ночью 0

USD EUR
Источник: www.cbr.ru

 Купить 75,7  Купить 80,8
 Продать 76,4  Продать 81,1

Стр. 6-7

Новый инвестор Новый инвестор 
приступает приступает 
к модернизации к модернизации 
коммунальной коммунальной 
инфраструктуры инфраструктуры 
ОбнинскаОбнинска

НЕДЕЛЯ

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

Как дела Как дела 
с расследованием с расследованием 
упавших на детей упавших на детей 
деревьев в ТЦ деревьев в ТЦ 
«Обними»?«Обними»?

Стр. 3

ОБНИНСКА
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК
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Стр. 12

Жителей Жителей 
микрорайона микрорайона 
«Мирный» «Мирный» 
планируют планируют 
переселить переселить 
в пятиэтажкив пятиэтажки

«Я не могла «Я не могла 
представить, представить, 
что буду что буду 
встречать встречать 
подругу подругу 
в гробу или в гробу или 
в баночке с ее в баночке с ее 
прахом…»прахом…» Стр. 2

Владислав Шапша Владислав Шапша 
поставил цель на этот поставил цель на этот 
год: год: жить еще лучшежить еще лучше

Слово Слово 
губернатора.губернатора.

Стр. 4-5
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Молодая пара, жители Об-
нинска Галина и  Алексей, 
решили провести отдых в Та-
иланде. Купили путевки, од-
нако, страховку решили не 
оформлять. Почему? Это уже 
вопрос риторический. И даже 
ответ на него не изменит си-
туацию от слова совсем.

На отдыхе взяли байк 
в аренду покататься —  тоже 
без страховки. Поездка закон-
чилась страшной трагедией —  
столкновение с автомобилем, 
девушка погибает от много-
численных травм, ее мужчина 
сильно пострадал.

— К то-то скажет «идиоты, 
дебилы», я соглашусь.Но че-
ловека никто не вернет. Вра-
чи делали все, что могли. 

Вну тренние орга-
ны были повреждены 
сильно. Делали пере-
ливание крови. Ничего 
не помогло, —  расска-
зала подруга погиб-
шей. —  Никто не мог 
под умать ,  ч то т а-
кое могло произойти. 
Мы дружили 13  лет, 
и я никогда не дума-
ла, что буду встречать 
подругу с отдыха либо 
в гробу, либо в баноч-
ке с ее прахом.

Почему так важна 
страховка, спросите 
вы. Извините, сейчас 
буду звучать цинич-
но. Но. Наличие стра-
ховки гарантировало 
бы в  случае траге-
дии отправку тела 
домой за счет самой 
страховки. Сейчас же роди-
телям и близким нужно со-
брать около пяти миллионов 

руб лей на транспортировку 
тела и прочие необходимые 
нюансы.

— Мы ехали медленно, по 
своей полосе, —  вспомина-
ет страшные события Алек-
сей. —  Из-за горы выехал 
большой джип, срезал угол, 
и въехал в нас лоб в лоб. Галя 
лежала на земле, уже без со-
знания, а я сидел и смотрел 
на нее весь в крови и совер-
шенно ничего не понимал.

На данный момент се-
мье и  друзьям удалось со-
брать необходимую сумму 
на транспортировку тела. 
В Таиланд вылетела родная 
сестра погибшей —  на опоз-
нание и урегулирование всех 
вопросов. Когда состоятся 
похороны —  неизвестно.

15 марта тело было забрано 
из ритуальной конторы. Пред-
положительно, транспорти-
ровка сюда займет 7–10 дней.

Поверить, что уже девять 

дней прошло с  мо-
мента гибели доче-
ри, сестры, матери, 
близкой подруги ни-
кто не может. Всем 
тяжело принять но-
вую реальность. Род-
ные и  близкие по 
крупицам собира-
ют силы, чтобы жить 
дальше.

Достойно простить-
ся и хранить память.

У  Галины остались 
двое детей сирота-
ми: одному ребенку 
12 лет, второму —  20.

Алексей, кстати, из 
Таиланда пока в  Об-
нинск не вернулся. 
И, насколько нам из-
вестно, в больнице он 
тоже не находится.

Сейчас родителей 
погибшей женщины 

также беспокоит судьба де-
тей. Как рассказал отец Гали-
ны, с ними уже связывались 
со школы, впереди еще во-
просы опеки. Травмировать 
и без того убитых горем де-
тей —  очень не хотелось бы, 
но, по словам отца погибшей, 
откладывать все социальные 
вопросы никто не позволит.

ТРАГЕДИЯ НЕДЕЛИ

«Я не могла «Я не могла 
представить, что представить, что 
буду встречать буду встречать 
подругу в гробу подругу в гробу 
или в баночке или в баночке 
с ее прахом…»с ее прахом…»
Сколько раз вы задумывались, что уезжая на отдых, 
можете оттуда просто не вернуться? Вот честно, 
сколько? Я  лично всегда стараюсь мыслить пози-
тивно, и всегда уверена, что ничего не произойдет. 
В конце концов, отпуск, море, солнце —  это же вре-
мя для отдыха и расслабления, а не для переживаний! 
Но иногда жизнь преподносит не просто неприятные, 
а страшные сюрпризы.

Тай —  райское место для отдыха. Кто бы мог подумать, что отпуск закончится страшной трагедией

Пострадавший в аварии Алексей

КСТАТИ

После гибели жительницы 
Обнинска и череды резонанс-
ных ДТП власти курортных 
островов начали запрещать 
туристам аренду байков.

Аренда мотоциклов под за-
претом —  так решили власти 
Бали в этот понедельник. При-
чина: череда резонансных ДТП, 
в том числе и с погибшими.

— Туристы недисципли-
ниров аны и   ве ду т  себя 
ненадлежащим образом, —  по-
яснил запрет губернатор Ваяна 
Костера.

Теперь отдыхающим раз-
решено пользоваться только 
теми средствами передвиже-
ния, которые соответствуют 
определенным стандартам 
и подготовлены туристически-
ми службами.

ЕСЛИ ВЫ ХОТИТЕ 
ПОМОЧЬ

Вы можете по свое-
му желанию оказать по-
сильную помощь семье 
погибшей Галины и  ее 
детям. Номер телефона 
привязан к карте Сбер-
Банк: +7 (906) 507–15–
26. Нина Григорьевна К. 
(мама Галины).
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На парковку ТЦ «Обни-
ми» рухнуло дерево. Здо-
ровое. Ру хнуло потому, 
что сильный ветер. Рух-
нуло на машину, придавив 
двоих маленьких детей. 
Дети живы, к  счастью, но 
сильно пострадали. Зем-
ля, где росло дерево —  
муниципальная, но сдана 
в аренду, грубо говоря, ТЦ 
«Обними».

Все это случилось в октябре 
прошлого года. Сейчас 
на календаре март, да 
и тот почти закончил-
ся. Считайте, пять меся-
цев прошло с момента 
ЧП. Найдены ли вино-
ватые? Привлечены ли 
к ответственности «от-
ветственные» лица?

ПЯТЬ МЕСЯЦЕВ ТИШИНЫ

Ответ, думаю, сами 
знаете. Нет. Не привле-
чены. Пока. Сначала 
за дело взялся След-
ственный комитет. Было 
сообщение о  начале 
проверок и экспертиз. 
Потом все затихло. Ком-
ментариев от следкома 
добиться было нереально, 
сухое словосочетание «след-
ствие ведется» не объясняло 
ничего.

НИКАКОЙ ЯСНОСТИ.

Затем выясняется, что 
следком «спустил» дело в от-
дел дознания ОМВД по горо-
ду Обнинску и рекомендовал 
обращаться за комментария-
ми к ним.

В  полиции точно так же 
корректно пояснили, что 
комментариев развернутых 
дать не могут —  это будет 
считаться разглашением тай-
ны следствия, но уверили, 
что работа ведется. По сро-
кам тоже ничего не понятно. 
В одном нас убедили —  дело 
будет обязательно переда-
но в  суд. Уголовное дело, 
напомню.

С материалами уголовно-
го дела маму не знакомят по 
причине того, что идет рас-
следование. Ознакомили 
только с экспертизами по де-
тям, причем в них допущены 
грубейшие ошибки.

— Машина не подлежит 
восстановлению. Просила 
приобщить данные докумен-
ты к материалам дела и дать 
оценку. Правовой оценки по 
автомобилю нет. Обещали, 
что придет участковый ос-
мотреть автомобиль, пятую 
неделю жду, когда дойдет, —  
говорит женщина.

Меня же лично несколько 
смущает вот что. Отдел до-
знания, согласно действу-
ющему законодательству, 
занимается расследовани-
ем преступлений небольшой 
и средней тяжести.

Мое чувство справедливо-

сти неистово протестует —  
в  смысле небольшая или 
средняя тяжесть? Двое детей 
чудом уцелели, и это сред-
няя тяжесть? Я честно при-
знаюсь, не сильна в законах, 
кодексах и  тому подобном, 
но оценивая последствия —  
ну вот никак они не тянут на 
среднетяжелые.

ВСЕ БЫЛО НА ПОВЕРХНОСТИ?

А  знаете, какие послед-
с твия? У  мальчика уже 
оформлена инвалидность! 
У маленького мальчика, ре-
бенка с большим будущим, 
просто взяло и отняло это са-
мое будущее упавшее дере-
во. Упавшее из-за того, что 
 кто-то не оценил риски, хотя 
они были очень видимыми.

— Здесь древостой очень 
сильно разрежен, вследствие 
возраста деревьев и того, что 
мы «разрубили» его —  по-
строили дорожки, торговый 
центр, то есть по факту из-
менили тип условий произ-
растания деревьев. Поэтому 
повышается ветровальность, 
и  деревья начинают выпа-
дать —  это естественный 
процесс, от которого нельзя 
уйти. Корни поверхностные, 
а сами зеленые насаждения 
высокие, то есть центр тяже-
сти находится высоко. Плюс 
на территории торгового 
центра сделано благоустрой-
ство —  проложено много пе-
шеходных дорожек, которые 

испортили часть корней. 
И  с  каждым годом ве-
тровальность становит-
ся все больше и больше. 
Еще отмечу, что если 
полнота древостоя рез-
ко уменьшается, а не по-
степенно, начинаются 
выпадения деревьев, —  
сказал инженер лес-
ного и  лесопаркового 
хозяйства МАУ «Город-
ской парк» Вячеслав 

Горобец.

И КАК ДАЛЬШЕ?

То есть, по-хорошему, все 
деревья стоило вырубить 
при строительстве ТЦ, с чем 
Горобец и согласился. Грубо 
говоря, упавшее дерево —  
следствие вмешательства че-
ловека в природу.

Но вернемся к детям. Ре-
бята проходят реабилита-
цию в  центре «Доверие», 
мальчик также проходит 
реабилитацию в  центре 
«Рошаль» в Москве. Давать 
 какие-то прогнозы или го-
ворить о  состоянии детей 
руководитель центра «До-
верие» Светлана Дробы-
шева не может —  не имеет 
права. Но сообщила, что для 
каждого ребенка составля-
ется индивидуальный план 
реабилитации.

К огромному и великому со-
жалению, последствия травмы 
у ребенка могут привести к ин-
валидности. С матерью, кста-
ти, особо никто не связывался, 
ей даже пришлось обращать-
ся в прокуратуру. Помощи по 
большому счету никакой.

— Мною была написана 
в феврале жалоба в прокура-
туру на бездействия органов 
дознания, на что получи-
ла ответ два дня спустя, что 
«нарушений прав в ходе рас-
следования уголовного дела 
не выявлено», в случае не-
согласия мне рекомендовали 
обратиться в суд, —  разводит 
руками мама.

На руках двое маленьких 
детей. И сердце матери про-
сто разрывается от боли 
и обиды.

— У сына экспертиза под-
твердила тяжкий вред здоро-
вью, по признаку опасности 
для жизни. У дочери расце-
нивается как вред здоровью 
средней тяжести, она по-
прежнему проходит лечение. 
Мальчику сейчас предстоят 
две тяжелые операции в кли-
нике Рошаль, —  добавляет 
женщина.

Средняя тяжесть, говорите?

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ОЖИДАНИЕ НЕДЕЛИ

Как дела с расследованием упавших Как дела с расследованием упавших 
на детей деревьев в ТЦ «Обними»?на детей деревьев в ТЦ «Обними»?

У ТЦ «Обними» после трагедии приняли ре
шение вырубить ВСЕ деревья
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ЗАЩИТА РОДИНЫ И КРЕПКИЙ 
ТЫЛ

Глава региона поблагода-
рил всех защитников Отече-
ства, выполняющих свой долг 
с риском для жизни, а также 
их семьи за мужество и тер-
пение. Жители Калужской об-
ласти с первых дней встали 
на защиту своей страны.

— За мужество и героизм 
многие наши бойцы удостое-
ны государственных наград. 
К  сожалению, есть потери. 
В памяти калужан погибшие 
земляки навечно останутся 
символом мужества, героиз-
ма и любви к Родине. Мы обя-
зательно назовем их именами 
школы, улицы, скверы, —  ска-
за л Владис лав Шапша, 
и  участники мероприятия 
встали, чтобы почтить память 
павших минутой молчания.

В  продолжение глава ре-
гиона отметил, что пока ар-
мия защищает исторические 
рубежи, калужане помогают 
ей в тылу. Помощь участни-
кам СВО объединила всех. На 
технику, оборудование, эки-
пировку, медикаменты и мно-
гое другое калужане собрали 
свыше 350 миллионов руб лей.

— Нет района, в котором 
бы не собирали посылки на 
фронт. Я хочу поблагодарить 
коллективы предприятий, 
предпринимателей, обще-
ственные организации, до-
бровольцев, депутатов, всех 
неравнодушных жителей 
области за участие в сборе 
и  доставке грузов. Вместе 
мы приближаем нашу побе-

ду, —  добавил губернатор.
Для добровольцев и  тех, 

кого призвали в рамках ча-
стичной мобилизации, в ре-
гионе установлены меры 
социальной поддержки: на-
значены единовременные 
выплаты, компенсации за ра-
нения, пособие семьям в слу-
чае гибели военнослужащего. 
На эти обязательства из каз-
ны области направили по-
рядка 400 миллионов руб лей. 
А после возвращения участ-
ники спецоперации пройдут 
реабилитацию.

ПОМОЩЬ СЕМЬЯМ УЧАСТНИКОВ 
СВО

Пока мужчины воюют, об-
ласть взяла на себя заботу 
о родителях, женах и детях 
военнослужащих. Им оказы-
вается помощь в получении 
льгот, с работой, обучением, 
медицинской помощью, ре-
шением других жизненных 
вопросов.

Из мер поддержки семей 
глава региона назвал осво-
бождение от платы за детский 
сад, бесплатное двухразовое 
горячее питание в  школах 
и бесплатный отдых в оздоро-
вительных лагерях для детей.

Вдобавок, в этом году в Ка-
лужской области развернут 
структуру от специального 
фонда для адресной помощи 
семьям погибших бойцов и ве-
теранам спецоперации. Фонд 
будет создан по инициати-
ве Президента РФ Владимира 
Путина.

В МЕДИЦИНУ СО ШКОЛЫ

По словам губернатора, Ка-
лужская область достигла 
100% доступности дошкольно-
го образования. Дополнитель-
но построены детские сады 
в Калуге, Детчино и Мещов-
ске. В прошлом году в эксплу-
атацию ввели школы в Медыни 
и Малоярославце. К заверше-
нию подходит строительство 
школ в Обнинске, микрорайоне 
«Кубякá» в Калуге, в селе Ло-
патино Тарусского района. Они 
откроются 1 сентября.

Школа на «Байконуре» 
в областном центре примет 
учащихся в 2024 году. При-
мерно тогда же в планах сдать 
школу в Людинове, на «Тай-
фуне» и в «Комфорт- парке» 
в Калуге. Новые учебные за-
ведения улучшат условия об-
учения почти 9 000 детей.

За прошлый год в регионе 
капитально отремонтировали 
10 школ, а в этом году будут 
обновлены еще 19 объектов.

— Важно не просто при-
вести в порядок здания, но 
и сформировать современную 
образовательную среду. Все 
школы, включая сельские, ос-
нащаются современным ком-
пьютерным оборудованием. 
С 1 сентября при поддержке 
Министерства просвещения 
России и  мэра Москвы они 
подключены к государствен-
ной информационной системе 
«Моя школа» с лучшим обра-
зовательным контентом, —  
сообщил губернатор.

Чтобы раскрыть потенциал 
детей по области создаются 
центры образования, такие 
как «Точка роста» и «Ай- Ти 
Куб», технопарки «Квантори-
ум», педагогические и «атом-
ные» классы. В дополнение, 
работает региональный центр 
поддержки и развития ода-
ренных детей

— В перспективе считаю 
необходимой более широкую 
организацию профильных 
медицинских, инженерных, 
научных, кадетских, пред-
принимательских и  других 
классов. Нужны классы ро-
бототехники, где школьников 
научили бы работать с беспи-
лотниками, —  добавил Вла-
дислав Шапша.

Уже есть договоренность 
с  первым московским ме-
дицинским университетом 
имени Сеченова об откры-
тии с 1 сентября в калужских 
школах профильных классов. 
После их успешного оконча-
ния выпускников направят 
в университет по целевому 
направлению.

ДОСТУПНОСТЬ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

По итогам 2022  года Ка-
лужская область попала 
в число регионов с лучши-
ми практиками по обеспе-
чению сельских населённых 
пунктов ФАПами. И это за-
служенно, ведь за прошлый 
год обновили 56 зданий по-
ликлиник, фельдшерско- 
а к у ш е р с к и х  п у н к т о в , 
врачебных амбулаторий. Еще 
16 ФАПов откроется в этом 
году.

Не забывает область и про 
техническое оснащение 
здравоохранения. Так, было 
приобретено 43 автомобиля 
для доставки медиков к па-
циентам в  сельской мест-
ности, а  почти две тысячи 
единиц нового оборудова-
ния позволили значитель-
но сократить срок ожидания 
диагностики.

Среди достижений Владис-
лав Шапша назвал и открытие 
в Кирове третьего в области 
центра амбулаторной онколо-
гической помощи. С 1 апреля 
начнет прием маленьких па-
циентов новый корпус дет-
ской областной больницы 
в Калуге, а в следующем году 
откроется долгожданная мно-
гопрофильная поликлиника на 
правобережье.

— Президентский Фонд 
«Круг добра» помогает бы-
стрее получить для детей 
с жизнеугрожающими забо-
леваниями дорогостоящие 
лекарства. 

ИТОГИ

Слово губернатора.Слово губернатора.
Владислав Шапша Владислав Шапша 
поставил цель на этот поставил цель на этот 
год: год: жить еще лучшежить еще лучше

В четверг, 16 марта, губернатор Калужской 
области Владислав ШАПША представил отчет 
о  результатах работы правительства обла-
сти в 2022 году перед депутатами Законо-
дательного собрания региона. Он прошел 
в Областной филармонии и собрал не толь-
ко народных избранников, но и глав рай-
онов и муниципалитетов, руководителей 
министерств и ведомств и других. Всего 
более 800 человек.
В своем отчете Владислав Шапша оста-
новился на главных итогах деятельности 
и ближайших задачах правительства.
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В прошлом году ко мне ча-
сто обращались родите-
ли детей с диабетом I  типа 
с просьбой обеспечить их си-
стемами непрерывного мони-
торинга глюкозы. Непростое 
решение для бюджета. За счет 
областных средств дети будут 
обеспечены такими система-
ми, —  рассказал Владислав 
Шапша.

Не только эти, но и другие 
меры, включая подключение 
учреждений здравоохране-
ния к  цифровым сервисам, 
которые помогают взаимодей-
ствию между врачами и па-
циентами, позволили на 22% 
снизить уровень общей смерт-
ности в Калужской области.

В ОДНО ОКНО

В прошлом году только на 
помощь семьям с детьми было 
направлено свыше трех мил-
лиардов руб лей. В принятом 
на три года бюджете регио-
на почти 63% всех расходов 
приходятся на социальную 
поддержку населения. Цели 
региона —  чтобы получение 
помощи от государства ста-
ло для калужан максимально 
простым и удобным.

— Весь пакет социальных 
услуг по принципу «одного 
окна» можно оформить те-
перь в семейных многофунк-
циональных центрах. Они 
открыты в Калуге, Обнинске 
и  Воротынске. Создана це-
лостная система финансовой 
поддержки семей с  детьми 
всех возрастов. К концу года 
за назначением любого по-
собия можно будет обратить-
ся с одним лишь электронным 
заявлением, —  отметил глава 
региона.

А что впереди? За счет фе-
деральных средств по области 
пройдет полная модернизация 
центров занятости. Построят 
два «Дома социального об-
служивания» для пожилых 
и маломобильных людей. Раз-
витие получит поддержка се-
мей на основе социального 
контракта.

РЕКОРДЫ И ПЛАНЫ ПО 
СТРОИТЕЛЬСТВУ

Неудивительно, что глава 
региона каждый раз с явным 
удовольствием отчитывается 
по обеспечению калужан жи-
льем. Ведь показатели обла-
сти установили рекорд —  за 
прошлый год сдано 916 тысяч 
квадратных метров жилья. Гу-

бернатор поставил задачу его 
побить.

— Д ля этого выбрано 
14 территорий под комплекс-
ное развитие и  застройку. 
Вместо неиспользуемого про-
странства и ветхих домов на 
них появятся жилые районы 
с социальной инфраструкту-
рой. Потенциал новых жилых 
комплексов превышает 4 мил-
лиона квадратных метров, —  
сообщил Владислав Шапша.

Задел 2022  года позво-
лит в текущем году реализо-
вать одну из главных задач 
региона: расселение домов, 
признанных аварийными 
на 1 января 2017 года. Сле-
дом возьмутся за расселение 
остальных ветхих домов.

По словам губернатора, к кон-
цу года восстановят права всех 
обманутых дольщиков. В ре-
естре проблемных объектов 
остались девять домов из 22.

ПОЧТИ 300 КИЛОМЕТРОВ

А если быть точнее, то 292 
километра дорог было постро-
ено и отремонтировано в про-
шлом году. Владислав Шапша 
отметил, что кроме досрочно-
го завершения строительства 
северной части обхода Калу-
ги, запомнился год также за-
вершением реконструкции 
восьми аварийных мостов. 
В ближайший теплый сезон 
предстоит обновить 250 ки-
лометров дорог и 7 мостов.

Сейчас на калужских доро-
гах устанавливается систе-
ма автоматической фиксации 
нарушений и разделительных 
ограждений для снижения 
числа нарушений. Владис-
лав Шапша отметил, что бла-
годаря принятым мерам по 
смертности на дорогах в ре-
зультате ДТП область вышла 
на минимальное значение 
с 1968 года.

Большое внимание в про-
шлом год у уделили об-
новлению общественного 
транспорта. Отправлена заяв-
ка на участие в федеральной 
программе замены подвижно-
го состава на 107 автобусов, 
а следом пойдет заявка еще 
на 227 единиц. В Калуге так-
же займутся заменой троллей-
бусного парка.

СТАБИЛЬНОСТЬ В ЭКОНОМИКЕ 
СОХРАНЕНА

Этого удалось достичь не-
смотря на все сдерживающие 
обстоятельства.

Промышленные предпри-
ятия отгрузили продукции 
и оказали услуг на 906 мил-
лиардов руб лей. Это ниже 
уровня 2021 года, но удалось 
сохранить автокластер.

— Калужский завод авто-
мобильного электрооборудо-
вания и «Автоэлектроника» 
получает большие заказы 
от «АвтоВАЗа». Компании 
«Фуяо», «Лир» и «Япп» по-
ставляет комплектующие на 
тульский завод «Хавал». И ре-
шение по заводу «Фольксва-
ген» тоже есть. Озвучим его 
чуть позднее, после офици-
ального подтверждения, —  
отметил губернатор.

Многие отрасли, включая 
фармацевтику, деревообра-
ботку, производство машин 
и оборудования, бумаги, бу-
мажных изделий, одежды уве-
личили объемы производства. 
Крупные заводы продолжают 
работать в штатном режиме. 
Ряд предприятий хоть и сме-
нили собственника, но выпу-
скают ту же продукцию и даже 
наращивают объем.

По словам губернатора, 
в дополнение к федеральным 
мерам приняты региональные 
решения о  поддержке про-
мышленности, малого и сред-
него бизнеса, инвесторов. Это 
налоговые льготы, снижение 
ставок по упрощенной си-
стеме налогообложения, от-
мена арендных платежей за 
пользование региональным 
имуществом, льготные займы 
и другое.

КУРС НА ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ

Владислав Шапша под-
черкнул, что толчок к  раз-
витию импортозамещения 
дали санкции. Так, Госкорпо-
рация «Росатом» запусти-
ла строительство в Обнинске 

крупнейшего в Европе заво-
да по производству радио-
фармпрепаратов. Компания 
«Кроношпан» открыла в об-
ласти производство бумаги- 
основы для декоративной 
печати, «Пандора» выпускает 
зарядные станции для элек-
тромобилей, а  биотехноло-
гический комплекс «Росва» 
осуществляет глубокую пере-
работку зерна в пищевые ин-
гредиенты. И это далеко не 
весь перечень освоения но-
вой продукции калужскими 
предприятиями.

— Впервые инвестиции 
в основной капитал превы-
сили 135 миллиардов руб лей. 
И это не просто цифры, а но-
вые производства и рабочие 
места. Предприятия формиру-
ют экономику, платят людям 
зарплату, а государству —  на-
логи, —  добавил губернатор.

По 34 новым масштабным 
инвестиционным проектам 
в  регионе построят фарма-
цевтические заводы, пищевые 
производства, предприятия 
индустрии стройматериалов, 
металлообработки, химиче-
ской, медицинской и других 
отраслей промышленности. 
Это добавит калужской эко-
номике 106 миллиардов руб-
лей инвестиций и 6,5 тысяч 
рабочих мест.

К индустриальным паркам 
и особой экономической зоне, 
которые уже действуют, доба-
вятся технопарк радиоэлек-
троники в Обнинске и ОЭЗ для 
размещения фармпредприя-
тий в Бабынинском районе.

КРАТКО О МНОГОМ

По программе модерни-
зации коммунальной ин-
фраструктуры Калужская 
область одной из первых 
в стране добилась выделения 
1,5 федеральных миллиар-
дов руб лей. За 2 года по об-
ласти заменят порядка 100 
километров ветхих сетей во-
доснабжения, водоотведения 
и теплоснабжения.

Сданы четыре станции 
с многоступенчатой очисткой 
воды в Дзержинском и Хва-
стовичском районах. Установ-
лены 52 модульные станции 
в небольших сельских насе-
ленных пунктах. В этом году 
построят 9 крупных станций 
водоподготовки. Завершает-

ся реконструкция очистных 
сооружений в Юхнове, Ермо-
лино и Детчино.

Глава государства принял 
решение сделать програм-
му бесплатной догазифика-
ции бессрочной. До конца 
2027 года возможность для 
подключения газа получат 
25 000 калужских домовладе-
ний. Общий уровень газифи-
кации вырастет до 89%. Газ 
уже подведен почти к 7 000 
домам и еще столько же по-
лучат смогут подключиться 
в этом году.

Сдвинулся вопрос стро-
ительства физкультурно- 
о з д о р о в и т е л ь н о г о 
комплекса с бассейном в Ко-
зельске. В 2025 году на его 
создание средства выделят из 
федерального бюджета. Объект 
планируется построить за год.

Калужская область остается 
в числе лидеров по приросту 
производства молока в Цен-
тральной России. За год полу-
чено почти 0,5 миллиона тонн.

В  этом году исполняется 
80 лет со дня освобождения 
Калужской области от фа-
шистских захватчиков.

— Наш долг —  передать 
подрастающим поколениям 
правду об исторических со-
бытиях. С малых лет научить 
гордиться славными дела-
ми предков. Прививать детям 
любовь к Родине, стремление 
приумножать богатство своей 
страны, готовность достойно 
ответить на любые вызовы, —  
сказал Владислав Шапша.

Вот об этом и еще многом 
другом рассказал и отчитался 
губернатор перед депутата-
ми Законодательного собра-
ния области. Подводя итоги, 
Владислав Шапша поблагода-
рил всех, кто помогал достичь 
этих результатов.

— Главное  все-таки не 
в этих цифрах. А в  том, что 
всем нам нужно победить. 
И  сделать это мы сможем 
только вместе, только объеди-
нив все усилия для нашей По-
беды. И Победа будет за нами. 
Спасибо! —  завершил отчет 
глава региона.

Народные избранники при-
няли отчет губернатора еди-
ногласно. Они выразили 
надежду на дальнейшее пло-
дотворное сотрудничество.

 ► Автор: Евгений СЕРКИН
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На этой неделе в Обнинске состоялось важное собы-
тие —  в Доме ученых было подписано концессионное 
соглашение в  отношении объектов теплоснабже-
ния, водоснабжения и водоотведения на территории 
Обнинска.

Свои подписи на докумен-
тах поставили: губернатор 
Калужской области Владис-
лав ШАПША, глава админи-
страции Обнинска Татьяна 
ЛЕОНОВА и генеральный ди-
ректор АО  «Русатом Ин-
фраструктурные решения» 
Ксения СУХОТИНА.

НОВЫЕ ЗАДАЧИ, НОВЫЕ 
РЕШЕНИЯ

— Мы очень внимательно 
искали оптимальный способ 
решения проблем коммуналь-
ной инфраструктуры Обнин-
ска, изучали и рассматривали 
все варианты. Предложение, 
сделанное дочерней компа-
нией ГК Росатом —  АО «Ру-
сатом инфраструктурные 
решения» —  очень достой-
ное. Для жителей —  это сни-
жение рисков коммунальных 
аварий, повышение качества 
тепло- и водоснабжения, водо-
отведения, а также новые воз-
можности по реконструкции 
очистных сооружений: пер-
вый этап был сделан достаточ-
но давно, и теперь мы сможем 
до конца довести задуманное, 
раз и навсегда решив пробле-
му сброса вод несоответству-
ющих параметров в Протву. 
И, конечно, очень важно, что 

тарифы, предусмотренные 
этим соглашением, вписыва-
ются во все постановления 
правительства и не составят 
существенную сумму для жи-
телей города. В этом году во-
обще не будет никакого роста 
тарифов, а  дальше —  в  тех 
рамках, которые утвержде-
ны правительством, —  сказал 
Владислав Шапша.

КОНЦЕССИЯ —  РАБОЧИЙ 
ИНСТРУМЕНТ

Для нашей страны, как 
и  для всего мира, концес-
сии —  давно освоенный 
и неплохо зарекомендовав-
ший себя механизм, бла-

годаря которому общими 
усилиями государства и ин-
весторов буквально из ямы 
вытаскивают самые разные 
сферы —  от здравоохране-
ния до архитектуры. В  Ка-
лужской области примеров 
успешных концессионных 
соглашений —  десятки. В Об-
нинске строятся школы по 
концессии, но вот концессия 
в сфере ЖКХ, конечно, в но-
винку. Однако взвесив все 
«за» и «против» власти го-
рода и региона приняли са-
мое выгодное для города 
решение. Еще немного —  
и наукоград мог бы оказать-
ся на грани коммунального 
коллапса. 

ЧТО ПОЛУЧИТ ГОРОД В РЕЗУЛЬТАТЕ КОНЦЕССИИ?

Всего за 16  лет ин-
в е с т о р  в л о ж и т 
в  коммунальную ин-
фраструктуру перво-
го наукограда 6,8 млрд. 
руб лей.

3,47 миллиардов руб-
лей будет вложено в си-
стему водоснабжения 
и водоотведения.

Будет достроен ка-
на ли з ац ионный с а -
мотечный коллек тор 
диаметром 1200 милли-
метров и  протяженно-
стью 3,9 километров.

Будет проведена мо-
дернизация очистных 
сооружений и  рекон-
струкция насосных стан-
ц и й  2- г о  п о д ъ е м а , 
обновление изношенных 
водопроводных сетей 
протяженностью 12,8 км 
и прочее. Привести в по-

рядок очистные планиру-
ют в течение пяти лет.

Еще 3,33 миллиарда 
руб лей будет вложено 
в модернизацию систе-
мы теплоснабжения. 
Предстоит реконструк-
ция наиболее аварий-
ных участков тепловых 
сетей, создание резерви-
рующих перемычек, ре-
конструкция насосного 
оборудования и электро-
оборудования на город-
ской котельной.

Что касается тари-
фов, то, начиная с июля 
2024 года до 2027 года, 
концессия будет до-
бавлять к  обычному 
рос т у ежемесячного 
платежа за отопление 
и воду в средней двух-
комнатной квартире 
120–170 руб лей.

СТРАТЕГИЯ

Новый инвестор приступает Новый инвестор приступает 
к модернизации коммунальной к модернизации коммунальной 
инфраструктуры Обнинскаинфраструктуры Обнинска
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В 2018 году уже была мас-
штабная авария на хоз-
фек а льном кол лек торе. 
В прошлом году —  Обнинск 
«со  скрипом» получил па-
спорт готовности к  отопи-
тельному сезону (тепловые 
сети, как и водопроводные, 
изношены на 65%). Ну а про 
очистные —  отдельный раз-
говор. Первую технологи-

ческую линию сооружений 
ввели в эксплуатацию более 
полувека назад. С тех пор на 
ней проводили только плано-
вые ремонты, а необходимой 
модернизации не было из-за 
системной нехватки средств. 
Концессия позволит решить 
эти проблемы в числе прочих.

СЕРВИС ДЛЯ КЛИЕНТОВ
К концу года в Обнинске по-

явится сервисный центр по 
оплате услуг ЖКХ.

Он расположится в здании 
по улице Красных зорь, 22 
и будет открыт к концу года. 
Работать будет по принципу 
единого окна, также предус-
мотрена бесконтактная опла-
та счетов —  через терминал.

Кроме того, через несколь-
ко месяцев появится мобиль-
ное приложение, и обнинцы 
смогут оплачивать счета в ре-
жиме онлайн.

Сегодня для того, чтобы 
взаимодействовать с «Водо-
каналом» или «Теплоснаб-
жением», жителям первого 
наукограда приходится от-
правляться в офисы этих ор-
ганизаций. Обе компании 
принимают клиентов в ме-
стах, где общественный 
транспорт не ходит. И  для 
того чтобы написать за-
явление,  например,  на 
поверку счетчиков, прихо-
дится отправляться в целое 
путешествие.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

А ЧТО В ИТОГЕ?

За 16 лет действия кон-
цессионного соглашения 
РИР модернизирует 13 км 
изношенных водопрово-
дных сетей и 104 км те-
плосетей города.

С  помощью инвесто-
ра планируется не про-
сто решить насущные 
проблемы в коммуналь-
ной сфере, но и  выйти 
на качественно новый 
уровень управления го-

родской инфраструкту-
рой, повысить качество 
оказания услуг жите-
лям, в том числе за счет 
внедрения современ-
ных цифровых решений, 
обеспечивающих эффек-
тивную эксплуатацию 
коммунальных предпри-
ятий и  интеграцию ин-
формационных потоков 
с системами мониторин-
га Калужской области.

МЕЖДУ ПРОЧИМ

АО  «Русатом Инфра-
с т ру к т у р н ы е  р е ш е -
н и я »  —   и н т е г р а т о р 
решений по новым биз-
несам Госкорпорации 
«Росатом» —  направ-
лениям «Централизация 
систем ресурсоснабже-
ния городов», «Чистая 
вода», «Умный город». 
Элементами «Умного го-
рода» являются системы 
автоматизации и  циф-
ровизации производ-
ственных и  сбытовых 
процессов «Цифровой 
водоканал» и  «Цифро-
вое теплоснабжение», 
которые позволяют эф-

фек тивно управлять 
водоснабжением и водо-
отведением, теплоснаб-
жением городов.

— В нашей копилке ак-
тивов 17 регионов, мы 
обслуживаем террито-
рии с  населением в  15 
миллионов че ловек , 
у нас большая и серьез-
ная команда и есть опыт 
заключения концессион-
ных соглашений. Поэто-
му все договоренности 
защищают интересы 
и жителей, и концесси-
онера, —  рассказала ге-
неральный директор РИР 
Ксения Сухотина.

ЭТО ВАЖНО

Генеральный директор 
РИР Ксения Сухотина:

— «Росатом» уделяет 
пристальное  внимание 
развитию территорий 
присутствия,  повыше-
нию  комфорта  город-
ской среды,  улучшению 
экологической  обста-
новки и созданию новых 
рабочих мест. Подписан-
ное соглашение направ-
лено,  прежде всего,  на 
то, чтобы жители го-
рода бесперебойно полу-
чали  все  коммунальные 
услуги  и  в  комфорт-
ном   формате   мог -

ли  взаимодействовать 
с  ресурсоснабжающей 
организацией.  С  этой 
целью  будет  проведе-
на  комплексная  модер-
низация  коммунальной 
инфраструктуры, так-
же появятся различные 
цифровые  сервисы  для 
клиентов. Развитие си-
стемы  водо-  и  тепло-
снабжения  является 
частью большого проек-
та Госкорпорации «Ро-
сатом»  по  развитию 
Обнинска  как  одного 
из  ключевых  наукогра-
дов  и  центра  ядерных 
технологий.

СТРАТЕГИЯ

— Что касается имущества, 
то для нас очень важно, что 
город оставляет за его за 
собой, мы просто передаем 
его в управление, —  пояс-
нила глава администрации 
Обнинска Татьяна Леонова. —  Город 
определяет приоритеты в развитии 
всей инженерной инфраструктуры. 
И совместно с инвестором каждый год 
будет выстраиваться график и схема 
реализации решений.
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С  11  марта делегация 
экономического бло-
ка Калужской области 
находится с  бизнес- 
миссией в  Алжирской 
Народной Демократи-
ческой Республике. Это 
ответный визит. 20 де-
кабря 2022 года пред-
ставители Посольства 
Алжира посещали Ка-
лужскую область.

В состав калужской деле-
гации вошли заместитель гу-
бернатора Владимир Попов, 
замминистра экономическо-
го развития и промышленно-
сти региона Анна Королева, 
сотрудники Центра поддерж-

ки экспорта, руководитель 
Агентства развития бизнеса 
области Стефан Перевалов, 
представители калужских 
компаний НПП Метра, Фильтр, 
Алхимет, Листон, Эрга, Алмо.

Бизнес- миссия состоя-
лась в рамках национально-
го проекта Малое и среднее 
предпринимательство.

Представители калужско-
го бизнеса также принима-
ют участие в выставке Equip 
Auto Algeria 2023 —  это КМК 
Завод, Сивер, ОКБ Мэл, Энер-
гомашсбыт, АЭ Деталь.

Уже прошел ряд встреч. 
В  субботу, 11  марта, со-
стоялась встреча торго-
вым представителем России 

в Алжире Иваном Наличем. 
Обсуждались особенности 
сотрудничества с  Алжир-
ской Народной Демократи-
ческой Республикой. Там же 
Владимир Попов предста-
вил презентацию о  потен-
циале Калужской области 
для развития сотрудниче-
ства —  инфраструктуру для 
инвесторов, логистические 
возможности региона, а так-
же несколько конкретных 
предложений по партнерству.

Торгпред в ответ поделил-
ся экономической информа-
цией. Самая развитая отрасль 
Алжира —  нефтедобыча и не-
фтепереработка, также 
развиваются машино-
строение и сельское хо-
зяйство. Иван Налич 
рассказал представите-
лям калужского бизнеса, 
как лучше проводить пла-
тежи, о ставках таможен-
ных пошлин.

Сложный вопрос, кото-
рый сейчас встанет перед 
калужскими экспортера-
ми —  это поиск партне-
ров. Торгпред поделился 
базами данных, сообщил 

о  предстоящих выставках, 
куда можно приехать даже 
просто гостем, попробовать 
наладить связи.

Стефан Перевалов отметил, 
что калужские предпринима-
тели очень активны, задают 
много интересных вопросов: 
«А значит, вернутся калуж-
ские бизнесмены из Алжира 
заряженные информацией, 
которой смогут поделиться 
и с другими компаниями».

В  воскресенье, 12  марта, 
состоялась встреча с  Ми-
нис тром промыш ленно -
сти Алжира, в Центральной 
торгово- промышленной па-

лате —  с  представителями 
регионов.

Владимир Попов подчер-
кнул: «По итогам переговоров 
у обеих сторон есть уверен-
ность, что встреча станет 
базой для развития долго-
срочных и взаимовыгодных 
отношений».

В  рамках миссии впере-
ди у  делегатов посещение 
стенда Калужской обла-
сти и обзор экспозиций вы-
ставки Equip Auto Algeria 
2023, встреча с  председа-
телем CREA* и  алжирскими 
копаниями.

По информации предста-
вителей бизнеса, уже есть 
подписанный контракт на 
поставку медицинского 
лабораторного оборудова-
ния от компании «Листон» 
из города Жукова.

*CREA —  алжирский совет 
экономического возрождения, 
национальный профсоюз ра-
ботодателей, объединяющий 
государственные компании, 
частные компании и старта-
пы, участвующие в восста-
новлении  промышленности 
страны.

КОММУНАЛКА

13  марта губернатор 
Владислав Шапша про-
ве л з асе д ан и е пра -
вительс тва облас ти. 
Участие в работе приня-
ли председатель Зако-
нодательного собрания 
Геннадий Новосельцев 
и  главный федераль-
ный инспектор по Ка-
лужской области Игорь 
Князев.

В  числе рассмотренных 
вопросов —  реализация 
программ газификации и со-
циальной догазификации Ка-
лужской области.

П р е д в а р я я  о б с у ж д е -
ние, Владислав Шапша от-
метил: «В  2020  году наш 
регион и  АО  «Газпром» 
подписали пятилетнее со-
глашение о развитии газос-
набжения и  газификации 
региона. В прошлом году па-
раметры программы были 
значительно расширены. Мы 
договорились и  включили 
в нее новые населенные пун-
кты, дополнительные газо-
проводы и котельные. Общий 
объем финансирования работ 
превысит 25 млрд. руб лей.

По поручению Президента 
РФ Владимира Путина про-

водится бесплатная дога-
зификация домовладений. 
Созданы условия для под-
ключения к сети почти 7 тыс. 
домов. Мы приняли решение 
по льготе до 100 тыс. руб лей 
на покупку и  подключение 
оборудования. Работы нуж-
но вести высокими темпами».

По информации заместите-
ля министра строительства 
и жилищно- коммунального 
хозяйства региона Вячеслава 
Юркова, по программе раз-
вития газоснабжения в Ка-
лужской области за два года 
построено 216 км межпосел-
ковых газопроводов, в 34 на-
селенных пунктах построены 
уличные газопроводы. Созда-
на техническая возможность 
газификации более 1,6 тыс. 
домовладений и квартир. Те-
кущий уровень газификации 
региона составляет 80,7%.

Отдельное внимание было 
уделено выполнению про-
граммы социальной до-
газификации. Напомним, 
в рамках программы догази-
фикации газовые сети бес-
платно подводят до границ 
земельных участков граждан 
в газифицированных насе-
ленных пунктах. В 2023 году 
по поручению Президента 
России Владимира Путина 

программа стала бессроч-
ной. Кроме того, она распро-
странена не только на жилые 
дома, но и  на социально 
значимые объекты, образо-
вательные и  медицинские 
учреждения.

В  Калужской области за 
два года заключено 9,6 тыс. 
договоров, исполнено до 
границ участка 6,8 тыс., из 
них 3,5 тыс. домовладений 
газ уже подключили. Об-
щее количество негазифи-
цированных домовладений, 
предусмотренных потенциа-
лом догазификации области, 
превышает 18 тыс. домовла-
дений. В 2023 году плани-
руется выполнить подводку 
газа к  границам не менее 
шести тысяч домовладений 
и  обеспечить около четы-
рех тысяч подключений до-
мовладений с пуском газа. 
До конца 2024 года общее 
количество подключенных 
к газу домовладений в рам-
ках программы догазифика-
ции составит около 15 тыс. 
домовладений. Уровень га-
зификации региона будет 
84,5%.

В целом в 2023 году в обла-
сти продолжатся работы по 
строительству газопроводов. 
По итогам встречи губерна-

тора области и генерально-
го директора ООО «Газпром 
межрегионгаз» в  ноябре 
прошлого года выполне-
на корректировка Програм-
мы развития газификации 
и газоснабжения на период 
2021–2025 годы. Объемы ра-
бот увеличились практиче-
ски в два раза. Количество 
населенных пунктов, кото-
рые будут газифицированы, 
увеличилось до 500. Будет 
создана техническая воз-
можность в газификации око-
ло 25 тысяч домовладений. 
Предстоит построить или пе-

ревести на газовый вид то-
плива 49 котельных.

Владислав Шапша реко-
мендовал усилить инфор-
мационную составляющую 
этой работы. «Важнейшая 
программа. И,  конечно, мы 
должны создать все необ-
ходимые условия для того, 
чтобы люди точно понимали: 
что нужно сделать, как это 
можно сделать максималь-
но быстро и просто. И поль-
зовались возможностями 
догазификации своих до-
мовладений», —  сказал гла-
ва региона.

До конца 2024 года уровень газификации До конца 2024 года уровень газификации 
региона составит 84,5 процентарегиона составит 84,5 процента

УСПЕХ

ДЕЛЕГАЦИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ОТПРАВИЛАСЬ С БИЗНЕС–МИССИЕЙ ДЕЛЕГАЦИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ОТПРАВИЛАСЬ С БИЗНЕС–МИССИЕЙ 
В АЛЖИР. ЕСТЬ ПЕРВЫЙ ПОДПИСАННЫЙ КОНТРАКТВ АЛЖИР. ЕСТЬ ПЕРВЫЙ ПОДПИСАННЫЙ КОНТРАКТ
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По информации Николая 
Владимирова, в  2023  году 
предполагается заключение 
контрактов по 31 региональ-
ному проекту общей суммой 
финансирования более 11 
миллиардов руб лей.

По состоянию на 9  марта 
законтрактовано 54% сумм, 
предусмотренных плановым 
исполнением закупок. Еще 
16% находятся в стадии про-
ведения процедур, а 2% —  го-
товятся к проведению торгов.

«Можно надеяться, что при 
благоприятном стечении об-
стоятельств в начале апреля 
уровень контракта достигнет 

не менее 72% запланиро-
ванных средств», —  выразил 
уверенность министр, доба-
вив, что в настоящее время 
завершены закупочные про-
цедуры по 7 региональным 
проектам, еще близки к за-
вершению контрактации.

При этом самый круп-
ный проект —  «Дорожная 
сеть» —  отстает от графика. 
Там законтрактовано менее 
60% от плана. Однако уже во 
второй половине марта долж-
ны появиться заявки на три 
крупных контракта.

Недостаточная доля за-
ключенных договоров ре-

гистрируется в  калужском 
Министерстве строитель-
ства и ЖКХ. Это объясняется 
тем, что ряд крупных объек-
тов по проекту «Формирова-
ние комфортной городской 
среды» должны быть закон-
трактованы до первого июня. 
«Особое беспокойство вы-
зывает региональный про-
ект «Чистая страна». Здесь 
под вопросом всего один 
контракт, но очень крупный. 
Речь о продолжении рекуль-
тивации полигона ТБО в Ка-
луге. У нас пока совершенно 
отсутствует понимание, когда 
мы сможем объявить торги по 

этому объекту», —  констати-
ровал Николай Владимиров. 
Что касается сокращения 
аварийного жилого фонда —  
ситуация выглядит благо-
приятной. Хотя этот проект 
всегда торгуется непросто.

«Будем контролировать 
и принимать меры, чтобы не 
допустить срыва контракта-
ции», —  ответил Николаю 
Владимирову глава министер-
ства строительства и ЖКХ Ка-
лужской области.

По нацпроекту «Образова-
ние» —  контрактация про-
шла только на 5 процентов 
от запланированной суммы. 
Однако по 90 процентам за-
купочные процедуры уже 
идут или будут объявлены 
в ближайшие дни.

Глава ве домс тва т ак-
же отметил что непростая 
ситуация сложилась и по ре-
гиональному проекту «Стар-
шее поколение». Там только 
сейчас началась закупка обо-
рудования для Новослобод-
ского дома-интерната на 60 
миллионов руб лей. Доработ-
ку прошла и документация по 
Дому социального обслужи-
вания в Кировском районе.

Тем временем, в  рамках 
проекта «Здравоохранение» 

отсутствует продвижение по 
8ми позициям плана по ка-
питальному ремонту поли-
клиник. Сейчас решается 
вопрос о замене этих пози-
ций на приобретение допол-
нительных модульных ФАПов. 
Как и в предыдущие годы за-
держивается контрактация по 
единому цифровому контуру 
здравоохранения.

Межд у тем, по борьбе 
с сердечно- сосудистыми за-
болеваниями прогресс на-
метился еще в феврале. Все 
закупки в больницах регио-
на уже объявлены. Объявле-
ны и торги по всем позициям 
в онконаправлениях.

Владислав Шапша обратил 
внимание глав всех мини-
стерств на то, что контракта-
ция должна быть исполнена 
максимально и в срок.

«Все риски, которые се-
годня существуют —  надо 
учитывать, чтобы не допу-
стить отставания от графи-
ков. Особое внимание прошу 
обратить на комфортную го-
родскую среду —  скоррек-
тировать  работ у т аким 
образом, чтобы свои задачи 
на текущий год мы выполни-
ли полностью», —  отметил 
губернатор.

Закупочная деятельность в Калужской области Закупочная деятельность в Калужской области 
проходит оперативно и планомернопроходит оперативно и планомерно

13 марта в ходе заседания регионального правительства, которое 
в режиме видеоконференции провел губернатор Владислав Шап-
ша, министр конкурентной политики области доложил об итогах 
анализа плана управления закупками.

ЗАНЯТОСТЬ

Предприятие «Ману-
фактуры Боско» про-
должит в  2023  году 
участие в  реализа-
ции программы про-
ф е с с и о н а л ь н о г о 
обучения «Оператор 
швейного оборудова-
ния» как партнер фе-
дерального оператора 
РАНХиГС в рамках на-
ционального проекта 
«Демография».

Образовательная про-
грамма реализуется в очном 
режиме в  течение месяца 
(176 часов) и включает те-

матические блоки: введение 
в профессию, ассортимент 
швейных изделий, швейное 
оборудование, ниточные 
способы соединения дета-
лей одежды, влажная те-
пловая обработка одежды, 
технология обработки дета-
лей верхней одежды.

В  2022  году 40 чело-
век прошли обучение на 
предприятии.

По окончании обучения 
выдается свидетельство 
и  гарантируется трудоу-
стройство на постоянные 
рабочие места.

Подать заявку на об-
у ч е н и е  м о ж н о  б уд е т 

в  ближайшее время на 
портале Работа России 
(https://trudvsem.ru/). Сей-
час записаться можно по 
телефонам: 8 (495) 995–
88–99 (доб. 8067), +7–962–
622–53–80 —  Кукушкина 
Татьяна Ярославовна, руко-
водитель учебного центра, 
а также по электронной по-
чте: KukushkinaTY@bosco.ru.

Также можно обратиться 
в Центр занятости населе-
ния. Специалисты Центра 
окажут содействие в  по-
даче заявления на участие 
в проекте, выборе програм-
мы обучения и в последую-
щем трудоустройстве.

ЕСТЬ РАБОТА! «МАНУФАКТУРА БОСКО» ГОТОВА ЕСТЬ РАБОТА! «МАНУФАКТУРА БОСКО» ГОТОВА 
ТРУДОУСТРАИВАТЬ КАЛУЖАНТРУДОУСТРАИВАТЬ КАЛУЖАН
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В январе 2021 годы мы 
писали о  том, что во-
дитель общественного 
транспорта в Обнинске 
высадил школьников, 
у которых не оказалось 
денег за проезд. Эту 
историю потом в горо-
де долго обсуждали, 
сотрудники городской 
администрации прове-
ли соответствующую 
беседу с перевозчика-
ми, которым было дано 
указание —  безбилет-
ных детей не высажи-
вать. Однако прошло 
два года,  и  ис тория 
повторилась.

ПРОВЕЛИ ТЩАТЕЛЬНУЮ 
ПРОВЕРКУ

На прошлой неделе, 8 марта, 
в наукограде водитель муни-
ципального автобуса высадил 
школьника, у которого не ока-
залось денег на проезд. 
Эту ситуацию актив-
но обсуждали в соцсе-
тях. И, как рассказала 
начальник Управления 
потребительского рын-
ка, транспорта и связи 
городской администра-
ции Анна Еремина, 
женщина- очевидец об-
ратилась к ним по теле-
фону с жалобой.

— По закону води-
тель не имеет права вы-
саживать ребенка до 
16 лет ни при каких об-
стоятельствах. В таких 
ситуациях мы всегда на-
правляем информацию 
в УГАДН (Управление госу-
дарственного автодорожного 
надзора) для рассмотрения 
и  в  случае подтверждения 
фактов и последующего при-
влечения виновных к ответ-
ственности, информируем об 
этом прокуратуру, направля-
ем соответствующее пись-
мо пассажироперевозчику 
для проведения служебно-

го расследования и  приня-
тия мер, —  сообщила Анна 
Валерьевна.

Она также рассказала, что 
разбирательство по этому по-
воду было и выяснилось, что 
ребенок вышел из автобуса по 
собственной инициативе.

— По информации ру-
ководителя МП «ОПАТП» 
Леонида Тюленева, школь-
ник зашел в  автобус и  по-
пытался оплатить проезд 
банковской картой через 
терминал- вадидатор в салоне. 
После неудачных попыток он 
подошел к водителю. Оплата 
через главный терминал так-
же не прошла. Водитель объ-
яснил, что банковская карта 
находится в стоп-листе. После 
чего, как показала видеокаме-
ра, школьник повернулся к пе-
редней двери по направлению 
выхода из автобуса. Водитель 
открыл дверь, ребенок вышел. 
Водитель пояснил, что маль-
чик попросил отрыть дверь, —  
рассказала Анна Еремина.

ОПЛАТА НЕ ПРОШЛА, 
И ШКОЛЬНИК ВЫШЕЛ

Из записи камеры видео-
наблюдения стало ясно, что 
мальчика никто не высаживал, 
это было его решение. И со 
слов водителя, речь о том, что 
несовершеннолетний должен 
покинуть транспортное сред-
ство из-за неоплаты проезда, 

не шла. А судить о причинах, 
по которым школьник поки-
нул транспортное средство, 
сложно.

При этом инцидент пока 
не исчерпан. Проверка бу-
дет проводиться еще и упол-

номоченным органом. 
А с самими водителем, 
несмотря на то, что он 
оказался невиновным, 
да и со всем коллективом 
МП «ОПАТП» был про-
веден дополнительный 
инструктаж по данно-
му факту. Были провере-
ны и терминалы оплаты 
в данном автобусе.

— По информации 
оператора автоматизи-
рованной системы уче-
та и  оплаты проезда 
ООО «ЦИП», на автобусе 
с государственным но-
мером Р216ЕА40 в пери-
од с 8 марта с 16:20 до 

16:30 система бескондуктор-
ной оплаты работала в штат-
ном режиме и принимала все 
виды оплат, —  сообщила Анна 
Валерьевна.

Она рассказала, что спи-
сание за проезд происходит 
в офлайн- режиме. В момент 
прикладывания карты к тер-
миналу для оплаты проезда 
связь с банком не осущест-
вляется, но карта и факт опла-
ты регистрируются. Далее по 
прибытии автобуса на ко-
нечную остановку маршру-
та, информация с терминала 
передается в банк для про-
ведения операций списания 
денежных средств со счетов 
держателей карт. Операция 
списания может быть откло-
нена банком или платежной 
системой (по  технической 
проблеме или на карте недо-
статочно средств для опла-
ты проезда). Однако система 
продолжает попытки авто-
ризовать платеж, и списание 
может произойти через день, 

неделю и даже через месяц 
после совершения проезда.

— Но в данном случае кар-
та пассажира на момент его 
попытки оплатить в автобусе 
с госномером Р216ЕА40 уже 
была в стоп-листе, поэтому 
человек не смог заплатить за 
проезд. Чтобы разобраться 
в этой ситуации, хоте-
лось бы пообщать-
ся с  родителями 
ребенка или его 
законными пред-
ставителями. Не-
обходимо решить 
вопрос по выводу 
банковской кар-
ты из стоп-листа. 
Если мальчик учится 
в школе города Обнин-
ска, он может ездить в авто-
бусах по проездному билету, 
есть еще вариант —  карта 
ТОК. Кстати, на сегодняшний 
день это тоже востребованная 
транспортная карта, действу-
ет на любых маршрутах, —  
резюмировала Анна Ерёмина.

Родителей мальчика просят 
обратиться либо в Управле-
ние потребительского рынка 
по телефону: 8 (48439) 6–21–
20, либо в МП «ОПАТП».

УРОК ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ 
И ВОДИТЕЛЕЙ

— Некоторые жители горо-
да в комментариях обвиняют 
родителей ребенка, который 
не смог оплатить проезд. Со-
гласны ли Вы с этими коммен-
таторами? И что посоветуете 
родителям, чтобы их ребенок не 
оказался в такой ситуации? —  
спросили мы Анну Валерьевну.

— Ситуации бывают разные. 
Ребенок мог потратить деньги 
с карты, не сказать родителям, 
потому что забыл, а родители 
в полной уверенности, что де-
нег достаточно, ну и так далее. 
Я думаю, каждый ни один раз 
сталкивался с разными ситуа-

циями в жизни. Как объясняет 
водитель, он сказал ребенку, 
что платеж не прошел, и, воз-
можно, на карте нет денег. Ре-
бенок попросил открыть дверь 
и вышел на той же остановке, 
что и вошел. Конечно, водитель 
должен был сказать, что прове-

зет его без оплаты, но ведь 
ребенок мог выйти по 

причине того, что 
ему необходимы 
были деньги не 
только на про-
езд, и  поездка 
при отсутствии 
средств на кар-

те, становилась 
неак т уальной. 

Причин и  догадок 
может быть большое 

количество. В любом слу-
чае нам, взрослым, легче сори-
ентироваться в пространстве. 
Я считаю, что водитель, дол-
жен был выяснить у ребенка, 
какова причина его выхода из 
автобуса. И сказать, что до-
везет его, несмотря на отсут-
ствие средств на карте. Дети 
должны знать свои права, ну 
а взрослые (родители) долж-
ны стараться объяснить, что 
злоупотреблять своими пра-
вами нельзя. Ребенок должен 
знать, что оплатить проезд 
в транспорте —  обязанность, 
а вот если случилось непред-
виденное, например, забыл 
карту, закончились деньги, то 
имеешь право проехать бес-
платно. Ведь не просто так за-
конодатель установил запрет 
на высадку детей до 16 лет, —  
ответила руководитель Управ-
ления потребительского рынка, 
транспорта и связи.

Надеемся, что для роди-
телей школьников и для во-
дителей общес твенного 
транспорта эта история по-
служит уроком.

Автор Инна ЕМЕЛИНА
inna-emelina@mail.ru

В 2022 году в Обнинске из об-
щественного транспорта были 
высажены 6 пассажиров. За ис-
текший период 2023 года имели 
место два таких случая. Первый 
касался подростка, которому 
уже исполнилось 16 лет. Второй 
случай тот, о котором мы пи-
шем в данной статье. И это был 
единственный раз, когда в по-
добной истории фигурирует МП 
«ОПАТП». Со слов Анны Ереми-

ной, в основном пассажиров высажи-
вают из частных маршрутных такси.

А был ли высажен из автобусаА был ли высажен из автобуса
обнинский мальчик?обнинский мальчик?

Анна Еремина
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КУЛЬТУРА

14 марта в Москве состо-
ялась встреча предста-
вителей органов власти, 
инвесторов и банковско-
го сектора по вопросам 
сохранения и использо-
вания объектов культур-
ного наследия.

Участие в работе приняли: 
председатель Комитета Со-
вета Федерации 
Федерального 
Собрания Рос-
сийской Федера-
ции по бюджету 
и  финансовым 
рынкам Анато-
лий Артамонов, 
заместители гу-
бернатора Вла-
димир Потемкин 
и  Конс т антин 
Горобцов, ми-
нистр культуры 
и туризма обла-
сти Павел Сус-
лов, генеральный 
д ирек т ор  ГА У 
КО «Центр ГЧП 
КО» Анна Лукина, начальник 
Управления по охране объ-
ектов культурного наследия 
Калужской области Евгений 
Чудаков, президент Союза ре-
ставраторов России Вячеслав 
Фатин.

В ходе мероприятия состо-
ялась презентация объектов 
культурного наследия, распо-
ложенных на территории реги-
она, восстановление которых 
планируется провести с при-
менением государственно- 
частного партнерства.

В  их числе —  «Городская 
усадьба купца И. К. Ципулина, 
кон. XIX —  нач. XX вв.», г. Ка-
луга, ул. Подвой ского, д. 3; 

«Флигель городской усадь-
бы, нач. XIX  в., 1910  г. г.», 
г. Калуга, ул. Монастырская, 
д. 4; «Дом Козляинова, руб. 
1900-х —  1910-хгг.», г. Калу-
га, ул. Никитина, д. 10; «Дом 
Унковских, 1796 г.», г. Калу-

га, ул. Космонавта Волко-
ва, д. 5; «Сельская усадьба 
Б а р ы к о в ы х-  Ер о пк ин ы х , 
1870 г.», Бабынинский район, 
с. Кумовское ул. Сельская, д. 1; 
«Дом с чайной Писарева, кон. 

1850-х-1860-х», г. Бо-
ровск, пл. Ленина, д. 22. Так-
же был представлен проект 
«Реконструкция (модерниза-
ция) и эксплуатация нежило-
го здания, расположенного 

по адресу: г. Таруса, ул. Карла 
Либкнехта, д. 1».

В рамках мероприятия со-
стоялось подписание мемо-
рандума о  взаимодействии 
между Правительством Ка-
лужской области и  Обще-
российской общественной 
организацией «Союз рестав-
раторов России». Подписи 
на документе поставили Кон-
стантин Горобцов и Вячеслав 
Фатин. Стороны договорились 
о проведении совместных ме-
роприятий, направленных на 
привлечение инвестиций в Ка-
лужскую область.

В регионе ищут пути сохранения В регионе ищут пути сохранения 
исторического и культурного наследияисторического и культурного наследия

НА СВЯЗИ

13 марта под председа-
тельством губернато-
ра области Владислава 
Шапши в режиме видео- 
конференц-связи со-
стоялось очередное 
заседание регионально-
го правительства.

В  чис ле рассмотрен-
ных вопросов —  реали-
зация мероприятий по 
развитию информационно- 
телекоммуникационной ин-
фраструктуры в населенных 
пунктах области с  малой 
численностью населения 
в 2022 году и планы на этот 
год.

Заместитель губернатора 
Дмитрий Разумовский отме-
тил, что в рамках националь-
ной программы «Цифровая 
экономика Российской Фе-
дерации» работа ведется по 
нескольким направлениям: 
подключение к интернету со-
циально значимых объектов 

и населенных пунктов с чис-
лом жителей от 100 до 500 
человек, а также развитие ин-
фраструктуры сотовой связи.

В   пр ош лом г о д у  по 
волоконно- оптическим ли-
ниям связи доступ к  сети 
получил 2 321 социаль-
но значимый объект, а все-
го с 2013 года —  12,5 тысяч 
сельских жителей, 1426 
юри д и ч е с к и х  лиц ,  76 
сельхозпредприятий.

В  населенных пунктах 
с численностью от 100 до 500 
жителей (проект «Устранение 
цифрового неравенства 2.0») 
активно вводятся в эксплуа-
тацию антенно- мачтовые со-
оружения (АМС) сотовой 
связи 2G и 4G. За 2021–2022 
годы всего построено 53 но-
вых АМС. Доступ к мобиль-
ному интернету получили 
12 тысяч человек. Планирует-
ся, что в этом году будет уста-
новлено еще 25 сооружений.

В  2022  году операторы 
связи инвестировали в теле-

коммуникационную инфра-
структуру нашего региона 
свыше 500 млн. руб лей. Они 
установили и модернизиро-
вали 257 базовых станций, 
работающих по технологи-
ям 2G и 4G. Всего в области 
функционируют 7 518 стан-
ций, в текущем периоде по-
явятся 338. В  этом случае 
почти 99% жителей регио-
на будут иметь возможность 
доступа к  интернету по 

волоконно- оптическим ли-
ниям связи или мобильным 
технологиям.

Дмитрий Разумовский так-
же обратил внимание на 
проблемы, связанные с раз-
витием информационно- 
телекоммуникационной 
инфраструктуры области. 
Одна из них —  отсутствие 
устойчивой мобильной свя-
зи вдоль автомобильных 
дорог федерального значе-

ния М3 «Украина» и А130. 
В  2021  году регион был 
включен в пилотный проект 
по строительству вышек со-
товой связи на территории 
М3 «Украина», реализация 
которого из-за текущей си-
туации была приостанов-
лена. Однако Калужская 
область проложит взаимо-
действовать с  Министер-
ством цифрового развития, 
связи и массовых коммуни-
каций Российской Федера-
ции по решению данного 
вопроса.

Владислав Шапша, поло-
жительно оценив результаты 
работы, подчеркнул: «У нас 
большой объем в  этом на-
правлении делается. Это 
позволяет жителям пользо-
ваться возможностями те-
лемедицины, сервисами 
портала Госуслуги, стимули-
рует их экономическую актив-
ность. Многие блага сегодня 
можно получить, имея доступ 
к интернету».

НА ЗАСЕДАНИИ РЕГИОНАЛЬНОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА ОБСУДИЛИ РАЗВИТИЕ ИНФОРМАЦИОННО-НА ЗАСЕДАНИИ РЕГИОНАЛЬНОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА ОБСУДИЛИ РАЗВИТИЕ ИНФОРМАЦИОННО-
ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ В НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ ОБЛАСТИТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ В НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ ОБЛАСТИ
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СТРОИТЕЛЬСТВО

На этой неделе в  Об-
нинске состоялись пу-
б л и ч н ы е  с л у ш а н и я , 
на которых обсудили 
проект застройки 26 
микрорайона с целью пе-
реселения в новые дома 
жителей 11 двухэтаж-
ных брусчаток поселка 
Мирный. Собравшиеся 
задавали свои вопросы 
директору проектной ор-
ганизации ООО «Техно-
логия» Елене ЛЫСЕНКО. 
Также прозвучало нема-
ло выступлений, в кото-
рых люди высказывали 
свои предложения.

ПОЖИЛЫМ ЛЮДЯМ ПООБЕЩАЛИ 
ЛИФТЫ

Представители Управления 
архитектуры и  градострои-
тельства города напомнили 

предысторию переселения 
жителей Мирного. В 2017 году 
планировалось возвести на 
улице Кутузова три высотных 
дома, но застройщик успел 
построить только один и обан-
кротился. Поэтому большин-
ству жителей аварийного 
фонда тогда не повезло, и они 
уже потеряли всякую надеж-
ду покинуть  когда-то свои ста-
рые квартиры.

Около месяца назад специ-
алисты Управления архитек-
туры и градостроительства 
высказывали предположе-
ние, что людей будут пересе-
лять в девятнадцатиэтажный 
дом. На слушаниях прозву-
чало уже другое мнение. 
Вероятнее всего, жителям 
брусчаток предложат пяти-
этажные трехподъездные 
дома. Напомним, что всего 
планируют построить 13 до-
мов: 5 девятнадцатиэтажек 
и 8 пятиэтажек.

В  связи с  этим пожилые 
граждане заволновались: 
а предусмотрены ли в пятиэ-
тажках лифты? Как старикам 
с  больными ногами подни-
маться? Всех успокоил вице-
мэр по вопросам архитектуры 
и градостроительства города 
Андрей Козлов, который за-
верил, что лифты там предус-
мотрены, несмотря на то, что 
этажность невысокая.

Участников слушаний инте-
ресовала и тема расширения 
улицы Кутузова, размещения 
парковок, спрашивали они 
и про сроки переселения. От-
веты, правда, получили не на 
все свои вопросы.

СРОКИ ПЕРЕСЕЛЕНИЯ ОБЕЩАЮТ 
НЕ НАРУШАТЬ

Так, один из присутству-
ющих напомнил, что про-
живать в домах на Кутузова 
будет около двух тысяч че-
ловек, а значит автомобилей 
будет примерно около одной 
тысячи. В связи с этим мужчи-
на выразил обеспокоенность 
по поводу того, что на пере-
крестке проспект Ленина —  

улица Кутузова и на участке 
Пионерский проезд —  улица 
Шацкого —  проспект Лени-
на в часы пик будут возни-
кать автомобильные заторы. 
Этот вопрос составители про-
екта записали для дальней-
шей проработки. При этом 
они проинформировали, что 
на Кутузова предусмотрены 
парковочные места, которые 
будут соответствовать норма-
тивам разметки.

— Не будут ли нарушены 
сроки переселения? А то нас 
уже столько раз подводили со 
сроками, —  прозвучал голос 
женщины.

Андрей Козлов пояснил, что 
переселить жителей аварий-
ных домов должны до конца 
2025 года. А срок реализации 
всего проекта в целом —  до 
2029 года. Сроки обещали не 
нарушать.

Еще один участник слуша-
ний предложил засаживать 
парковую зону возле новых 
домов деревьями не ниже 
трех метров. В ответ ему по-
обещали, что все имеющиеся 
там зеленые насаждения бу-
дут максимально сохранены.

К  сожалению, пока оста-
ется без ответа вопрос, ка-
сающийся передвижения 
спецмашин в ходе строитель-
ства жилых объектов. Жите-
ли Мирного озабочены тем, 
что эта техника будет курси-
ровать мимо их брусчаток, но 
специалисты Управления ар-
хитектуры и проектировщи-
ки сообщили, что спрашивать 
об этом преждевременно, так 
как пока на первом этапе не-
обходимо утвердить проект.

— Все будет осуществлено 
в рамках жилищного законо-
дательства, —  сказал Андрей 
Козлов.

Не стали представители 
городской администрации 
обсуждать и условия пересе-
ления в новые квартиры. Они 
предложили обращаться по 
этому поводу в письменном 
виде.

В завершении горожанам 
сообщили, что протокол пу-
бличных слушаний со всеми 
замечаниями и предложени-
ями будет направлен в градо-
строительную комиссию.

Автор Инна ЕМЕЛИНА
inna-emelina@mail.ru

Жителей микрорайона «Мирный» Жителей микрорайона «Мирный» 
планируют переселить в пятиэтажкипланируют переселить в пятиэтажки

На слушания пришли многие жители Мирного

Уже после слушаний жители продолжали задавать вопросы 
Андрею Козлову
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ЖКХ

СПОРТ

Снег зимой —  это, ко-
нечно, прекрасно, но не 
когда тебе приходит-
ся пробираться сквозь 
сугробы к  ближайшей 
остановке или тратить 
уйму времени на выка-
пывание машины.

Вместе с количеством снега 
растет и количество жалоб на 
управляющие компании, как 
и  количество работы у  по-
следних. Впрочем, некоторые 
обнинские УК бросают все 
силы на борьбу с непогодой, 
так как ценят комфорт своих 
жителей выше собственной 
усталости. Один из приме-
ров —  ООО  «Управляющая 
компания», которая обслужи-
вает в Обнинске 32-й и 52-й 
микрорайоны, микрорай-
он «Старый город» и жилой 
комплекс «Олимп». О  про-
тивостоянии между комму-
нальщиками и снегопадами 
в зимний (да чего уж, и в ве-
сенний период) рассказал 
гендиректор компании Олег 
Бачалдин.

— Среди всех видов улич-
ных работ уборка снега —  са-
мая трудоемкая. Для уборки 
территории ООО «Управля-
ющая компания» привлека-
ет подрядную организацию 
и несколько видов техники. 
Ежедневно 2  трактора МТЗ 
очищают дворы от свежевы-
павшего снега, а сильную на-
ледь сбивают более тяжелые 

тракторы JCB, затем погруз-
чики сдвигают все к проезжей 
части и грузят в самосвалы.

Чтобы технике было где 
развернуться на узкой до-
роге, мы накануне просим 
жителей перепарковать ма-
шины. Многие откликаются, 
но, к сожалению, не все. В та-
ких случаях очень помогают 
оставленные под лобовым 
стеклом номера телефонов —  
отдельное спасибо водителям 
за возможность связаться 

в случае необходимости.
В  труднодоступных для 

техники местах снег убира-
ют дворники с помощью ло-
пат. На территории жилого 
комплекса «Олимп» в  до-
полнение к лопатам приме-
няется ручной бензиновый 
снегоуборщик HUSQVARNA. 
С самого утра на пост засту-
пают около 60 человек, что-
бы жители наших домов шли 
на работу уже по расчищен-
ным тротуарам. В гололед мы 
регулярно посыпаем доро-
ги пескосмесью. Сейчас из-
за таяния снега в плюсовую 
температуру днем и последу-
ющих заморозков ночью мы 
делаем это особенно часто, —  
говорит Олег Станиславович.

Кс тати,  помимо снеж-
ных завалов успешно бо-
рются и  с  сосульками на 
кровлях, что в периоды тем-
пературных перепадов осо-
бенно актуально.

— У нас работают брига-
ды опытных кровельщиков, 
в  некоторых случаях при-
меняется автовышка. Перед 
работами мы огораживаем 
территорию лентой для безо-

пасности жителей и особенно 
детей. Зима —  самое трудное 
время для коммунальщиков, 
но у нас есть ресурсы, чтобы 
справляться, —  отметил Олег 
Бачалдин и добавил, что по-
мощь жителей тоже играет 
немаловажную роль в борьбе 
с непогодой.

Какая именно помощь? От-
зывчивость на просьбы пере-
парковать машины, например, 
и огромное понимание к зву-
кам техники по утрам.

1:0 В ПОЛЬЗУ КОММУНАЛЬЩИКОВ. 
КАК ООО «УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ» БОРОЛАСЬ И ПРОДОЛЖАЕТ БОРОТЬСЯ С НЕПОГОДОЙ И СНЕЖНЫМИ ЗАВАЛАМИ

В  фу тбольном к лубе 
«Квант» прошло засе-
дания Наблюдатель-
ного Совета. На нём 
говорили о  зарплате 
сотрудников, обсужда-
ли организационные во-
просы и ход подготовки 
к выступлениям.

— На заседании утвердили 
штатное расписание, размер 
месячного ФОТ, положение 
об оплате труда и премиро-

вании сотрудников. Сред-
няя зарплата с учетом всех 
надбавок премий в АНО со-
ставит 23  тысячи руб лей, 
при этом зарплата дирек-
тора составляет 25  тысяч 
руб лей, а  любые премии 
и надбавки только по реше-
нию Наблюдательного сове-
та, и они исключены. Ведь 
в нашем понимании управ-
ленческий аппарат —  это 
обслуживающий персонал 
для работы команды и все 
ресурсы, в  том числе фи-

нансовые надо направлять 
именно туда: игрокам и тре-
нерам, —  рассказал Вадим 
Макаров, председатель На-
блюдательного Совета, —  
рассказал Вадим Макаров, 
председатель Наблюдатель-
ного Совета.

К  сожалению, пока зар-
платы игроков и  тренеров 
ФК «Квант» не сравнимы 
с зарплатами их соперников. 
Основная задача Наблюда-
тельного совета эту ситуацию 
исправить, чтобы футболисты 

полностью отдавались игре, 
а не думали о том, как и где 
им заработать.

— Наша основная задача —  
создать условия для работы 
тренерского штаба и футбо-
листов. В  ближайшее вре-
мя наша команда переедет 
в Дом футбола. И уже сейчас 
можно видеть, как здание 
преобразилось.

Завершаются работы по ос-
нащению медкабинета, раз-

девалок и других помещений.
Надеюсь, на этой неде-

ле будет закрыт вопрос 
с лицензированием.

В  целом, хочется отме-
тить, что подготовка коман-
ды к сезону идёт по плану. 
У ребят горят глаза, букваль-
но искры из-под ног летят. 
Вся команда живёт в ожида-
нии чемпионата, —  рассказал 
директор футбольного клуба 
Лев Березнер.

ФК «Квант»:ФК «Квант»: «Наша основная задача —   «Наша основная задача —  
создать условия для работы футболистов создать условия для работы футболистов 

и тренерского штаба»и тренерского штаба»
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ИНТЭРА ИНТЭРА 
возвращается возвращается 
в Обнинск!в Обнинск!

Первый наукоград всег-
да был и  остается цен-
тром притяжения научной 
молодежи.

В  прошлом году в  августе 
в Обнинске впервые состоялся 
Всероссийский инновационно- 
технический конкурс «ИНТЭ-
РА» («Интеллектуальная элита 
российской армии»). В конкур-
се приняли участие одарен-
ные ребята, руками и  умами 
которых создается техноло-
гическое лидерство, техноло-
гический суверенитет нашей 
страны. Это члены Юнармии, 
гражданские школьники, уча-
щиеся системы довузовской 
подготовки Минис терс тва 
обороны РФ. В этом году Об-
нинск снова открывает свои 
гостеприимные двери всем 
креативным, талантливым 
и жаждущим знаний.

ВО ВСЕМ ВИНОВАТ ГРАНКОВ

Вообще, замахнуться на ор-
ганизацию такого масштабно-
го мероприятия —  задача со 

звездочкой. Нужно обладать не 
только недюжинными организа-
торскими и лидерскими способ-
ностями, но и быть достаточно 
смелым и рисковым человеком.

— Вообще, во всем вино-
ват руководитель АИРКО Павел 
Гранков, —  с улыбкой вспомина-
ет руководитель «Академии Тех-
нолаб» Александра Чернат. —Он 
позвонил мне, попросил обра-
тить внимание на этот конкурс. 
Изучила заявку, требования, 
и, честно говоря, засомневалась, 
что мы сможем, что потянем.

Прежде конкурсы такого мас-
штаба в Обнинске не проходи-
ли, во всяком случае, никакого 
опыта у  Александры Чернат 
в  организации мероприятий 
стоимостью в восемь миллио-
нов руб лей не было. Так что да, 
было страшно.

— Сразу возникали вопросы: 
а как привозить детей? А как за-
селять? А где размещать? Как 
в целом все организовывать? 
И каждый новый вопрос порож-
дал страх —  это ведь огромная 
ответственность и  промашек 
быть не должно, —  продолжает 
Александра.

В итоге Павел Гранков нашел 
правильные слова, гарантиро-
вал всевозможную поддерж-
ку Александре Чернат… ииии…
понеслась!

— Плюс ко всему, изначаль-
ным организатором является 
Фонд содействия инноваци-
ям, и они, конечно же, не от-
пускают никого, скажем так, 
в  свободное плавание. Есть 
контроль, поддержка, назна-
чается ответственный сотруд-
ник фонда. То есть вся работа 
ведется в связке. Я с ними свя-
залась, задала все интересу-
ющие меня вопросы, потом 
отправила заявку, —  гово-
рит руководитель «Академии 
Технолаб».

«ИнтЭРА» стала для коман-
ды Александры Чернат и все-
го Обнинска своеобразным 
вызовом, который в итоге по-
казал, насколько круто у нас 
умеют работать в  командах, 
как велика поддержка и уча-
стие и что все тебе в принци-
пе по плечу.

— Если страшно, надо де-
лать! —  делится лозунгом 
Александра.
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Регистрация на заочный отборочный 
этап —  до 1 июля 2023 года через систе-
му подачи заявок на сайте интэра.рф

ДЛЯ КОГО КОНКУРС?
Конкурс проводится для школьников 

и студентов от 14 до 17 лет из любого реги-
она Российской Федерации.

Можно участвовать самостоятельно или 
с командой.

Участие бесплатное.

В 2023 году конкурс пройдет по 9 
направлениям:

 беспилотные летательные аппараты;
 композитные материалы;
 космическая разведка;
 спутникостроение;
 сухопутная робототехника;
  морская подводная робототехника;
  морская надводная робототехника;
  виртуальный инжиниринг;
 электронная компонентная база.

Ознакомиться с заданиями по выбранным 
направлениям вы можете на сайте конкурса 
в разделе «Направления».

Победители заочного этапа попадут в оч-
ный финал, который пройдет в  августе 
2023 года в городе Обнинске, Калужской 
области.

По вопросам участия обращайтесь к опе-
ратору конкурса ЧОУ ДО «Академия Техно-
лаб» +7с(4842) 333–482

ХОЧУ ПОДРОБНОСТИ!

СЛЕПЫЕ, НО УВЕРЕННЫЕ КОТЯТА

При поддержке Фонда содей-
ствия инновациям, АИРКО, админи-
страции города и других партнеров 
«Академия Технолаб» смогла сде-
лать почти невозможное.

— Конечно, мы были как слепые 
котята, но чувствовали большую 
поддержку. Кстати, изначально кон-
курс должен был проходить в фор-
мате форума «Юнармия» в Кубинке, 
однако, это оказалось невозмож-
но из-за возникших технических 
сложностей. Пришлось в срочном 
порядке искать новую площад-
ку. Рассматривалось и Сколково, 
и научный парк МГУ, и петербурж-
ские кванториумы. Но я обратилась 
в Фонд с просьбой организовать 
это все у нас, в Обнинске, у нас ведь 
есть все, что нужно для проведения 
конкурса! И  научные институты, 
и лаборатория композитных матери-
алов, и научные сотрудники всегда 
готовые помочь, и пруды для прове-
дения конкурса робототехники! —  
рассказывает Александра Чернат.

Советник генерального директо-
ра Фонда Иван Бортник Обнинск как 
локацию согласовал. Дальше нача-
лась вторая часть Марлезонского 
балета —  согласовать проведение 
конкурса на прудах, организо-
вать размещение и многое- многое 
другое.

— Было мало времени. Конкурс 
проводили 18–19 августа, а Об-
нинск утвердили в начале августа. 
Времени было в  обрез. Обрати-
лась в срочном порядке к главе ад-
министрации Татьяне Леоновой, 
попросила содействия. Татья-
на Николаевна очень живо отре-
агировала. В итоге мы не ударили 
в  грязь лицом. Приняли отлично 
и детей, и экспертов, —  говорит 
Александра.

Администрация города помогла 
быстро согласовать все и с МЧС, 
и  с полицией, и  с руководством 
Белкинского парка.

— Четыре дня проходил конкурс. 
Четыре дня мы не спали. Старались 
всячески угодить детям, следить за 
их состоянием, если было нужно— 
срочно бежали в аптеку, созванива-
лись с родителями и выясняли, нет 
ли на  какой-то препарат аллергии. 
Но! Все дети влюбились в город Об-
нинск. Они же не только соревнова-
лись, но еще успели и узнать город. 
Мы организовали экскурсию в му-
зее, ездили и в Жуков, и в Стрел-
ковку, —  делится Александра.

НА ВТОРОЙ КРУГ!

Обнинск как локация и «Акаде-
мия Технолаб» как организаторы 
были высоко оценены Иваном Бор-
тником. Он отметил, что получи-
лось отлично отработать в тандеме, 
что вся инфраструктура Обнинска 
и множество живущих здесь креа-
тивных людей просто созданы для 
того, чтобы проводить здесь такие 
мероприятия.

Что ж. Если созданы, значит, бу-
дем проводить!

— Конечно, это трудозатратно 
и очень ответственно —  проводить 
такие конкурсы. Но у нас уже есть 
опыт. Принять 160 детей, разме-
стить, кстати, в этом году удалось 
договориться с гостиницей «Орби-
таль», ребят расселят там, —  гово-
рит Александра.

Параллельно Александра Чернат, 
анализируя прошлый опыт, думает, 
что можно улучшить в этом году. На-
пример, в 2022 администрация го-
рода заготовила подарочные пакеты 
для участников: футболку и силико-
новый браслет. И это, по мнению 
Александры, было очень круто, так 

как многие с удовольствием носи-
ли футболки и браслеты, и в целом 
бренд Обнинска, скажем так, приоб-
ретал больший вес.

— Планируем также привлечь 
больше наших экспертов —  у нас 
ведь много высокотехнологич-
ных компаний, организаций, пред-
приятий и  институтов. Поэтому, 
я думаю, в этом году попробуем 
организовать участие одного экс-
перта —  стороннего —  по каждому 
направлению, —  делится планами 
Александра Чернат.

Кроме того, ярким результатом 
прошлого года стала высокая заин-
тересованность родителей участ-
ников в обучении в ИАТЭ. Поэтому 
в этом году планируют также про-
вести  какое-то ознакомительное 
экскурсионное мероприятие в инсти-
туте, чтобы наиболее наглядно пока-
зать ребятам все возможности ИАТЭ.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ИННОВАЦИИ



www.pressaobninsk.ru16 марТа 2023, ЧЕТВЕрг / № 9 (870) НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА16

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» Требуется 
ДВОРНИК, УБОРЩИЦА 

Тел.: (39)7–04–41, 8–910–915–56–06

Предприятию в Обнинске требуется 
ВОДИТЕЛЬ с личным легковым 

автомобилем. Звонить с 11:00 до 18:00 
89030269636

Предприятию требуется 
ФРЕЗЕРОВЩИК 5-7 разряда. 

Оплата труда по результатам собеседова-
ния. Контактный телефон: 8(484)399-41-01.

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР- УЧЕТЧИК с частич-

ной работой на улице. 
Требования: внимательность, аккурат-

ность, стрессоустойчивость, умение 
и желание общаться с людьми, началь-

ные навыки работы на компьютере. 
Условия: 5/2 т. +7 961 006–52–27 

Звонить в будние дни с 10:00–18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО 
ОБСЛУЖИВАНИЮ 

ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК
Заработная плата:
по результатам 
собеседования.

Требования к кандидату:
III группа по 

электобезопасности;
стаж работы от 1 года.

Условия: сменный график, 
полная занятость.

Оформление по ТК РФ.

Контакты:
МП «УЖКХ»

Адрес: г. Обнинск, ул. Лю-
бого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на 
адрес  

uzkh-obninsk@yandex.ru 
с пометкой «Резюме. От-

дел кадров».

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ

26 марта в 17:00 
Музыкальный 
Проект «Стра-
на талантов» —  
«Предчувствие 
весны». Руково-
дитель Проекта 
М. Булгакова. 6+
28 марта в 19:00 
спектакль «Ма-
ленькие комедии». 
В ролях: С. Шаку-
ров, М. Аронова, 
М. Полицеймако.
9 апреля в 19:00 
Комедийное 
шоу «Однажды 

в России».16+
21 апре-
ля в 15:00 
и 22 апре-
ля в 18:00 
премьера Об-
нинского драмати-
ческого театра им. 
Бесковой В. П. —  
А. Н. Островский 
«Гроза». Режиссёр 
Елена Черпакова. 
12+
26 апреля 
в 19:00 новое шоу 
Сергея Лазарева 
«Я не боюсь!». 12+

МП «ДОМ УЧЕНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

18 марта 18.00 
Мировые рок-хиты 
в исполнении сим-
фонического орке-
стра IP ORCHESTRA 
под руководством 
Игоря Пономарен-
ко. 6+
21 марта 19.00 
Мужское шоу 
«Дамские угод-
ники» с програм-
мой «Женихи или 
можно посмотреть 
всех». 16+
23 марта 19.00 
Концерт заслу-
женного артиста 
России Евгения 
Дятлова в сопро-
вождении Ака-
дэм квинтета под 
управлением Ни-
колая Криворуч-
ко. 6+
25 марта 18.00 
Две легенды: Сер-
гей Рахманинов 
и Фриц Клейслер. 
Играют лауреаты 
Международных 
конкурсов Юлия 
Игонина (скрипка) 
и Алексей Сканави 
(фортепиано).
(Пушкинская кар-
та). 6+
31 марта 18.00 Ка-
баре-дуэт «Новые 
русские бабки» 
с новой програм-
мой «Комиксссы». 

18+
01 апреля 18.00 
Квартет Анастасии 
Ивановой. С про-
граммой «Джаз: 
нестареющая клас-
сика». 12+
02 апреля 16.00 
Московский театр 
«Корона русского 
балета».
Балет- сказка «Зо-
лушка». 0+
09 апреля 12.00 
Детское цирко-
вое представление 
«Гав- Мяу». 0+
20 апреля 19.00 
Премьера спекта-
кля «ДЖЕКПОТ для 
любимой» —  ро-
мантический де-
тектив. (в ролях: 
Дмитрий Дюжев, 
Глафира Тархано-
ва). 16+
22 апреля 11.00–
18.00 Междуна-
родный фестиваль 
кошек — «КОТОЗ-
НАЙКА». 0+
23 апреля 
18.00 Алексей 
Брянцев с новой 
концертной про-
граммой «Я зага-
даю тебя». 6+
28 апреля 
18.00 Валерий Сё-
мин с программой 
«Привет, весна, 
любовь и песня»! 
6+

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Касса ГДК работает ежедневно с 13.00 
до 19.00 Телефон: 8 (484) 393-20-95. 

Сайт ГДК: gdk-obninsk.ru

В   П А О  « К а л у ж -
ская сбытовая компа-
ния» завершена Акция 
«Кешбэк —  каждому», 
в  рамках которой каж-
дый бытовой потребитель 
получил возможность 
выиграть бонус от гаран-
тирующего поставщика 
электрической энергии.

Всего в  акции приня-
ли участие более 13 500 
клиентов.

Каждый из них выпол-
нил три условия:

1. Зарегистрировался 
в Личном кабинете клиен-
та на сайте ПАО «Калуж-
ская сбытовая компания» 
(https://svet.kaluga.ru)*;

2. Отказался от бумаж-
ной квитанции;

3. Оплатил текущую 
квитанцию, а также, при 
наличии, все долги за ус-
лугу энергоснабжения, 
включая пени.

КАЖДОМУ участнику 
Акции до конца марта на 
лицевой счет вернутся 

2% от суммы, оплаченной 
в феврале. Эти средства 
потребители потратят на 
оплату электрической 
энергии в будущем рас-
четном периоде.

Поступление кешбэка 
удобнее всего отслежи-
вать в личном кабинете 
клиента.

К СВЕДЕНИЮ

Участники Акции Калужской Участники Акции Калужской 
сбытовой компании получат кешбэк сбытовой компании получат кешбэк 
на свои лицевые счета до конца мартана свои лицевые счета до конца марта

Правильный уход за ро-
товой полостью способ-
ствует сохранению зубов 
в хорошем состоянии на 
долгие годы, а также по-
мог ае т пре д упре ди т ь 
многие заболевания вну-
тренних органов. Сделать 
вашу улыбку здоровой 
и счастливой —  наша ра-
бота! Приглашаем вас на 
профессиональную гиги-
ену полости рта. 

ЗДОРОВЬЕ

Лицензия Л041–01158–40/00300120 от 01.01.21 г.
О ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ И ОСЛОЖНЕНИЯХ КОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ

В программу входит: 
 осмотр врача- гигиениста;
 удаление налета и зубного камня;
 удаление пигмента;
 полировка зубов;
 нанесение профилактического геля.
Предварительно запишитесь на прием по телефонам: 8 

(484) 396–89–89; +7 (953) 466–89–89
Сайт www.stomalim.ru

Ждем вас по адресу: г. Обнинск, ул. Курчатова, д. 37
Прием ведут высококвалифицированные опытные 

стоматологи- гигиенисты: Яранцева Юлия Игоревна и Шавы-
рина Ольга Владимировна
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Сергей КУРДЯЕВ более года был исполняющим обязан-
ности директора КБ № 8 ФМБА России. Долгие годы 
ни один руководитель не мог избавиться от пристав-
ки и. о. перед указанием должности «главврач» или 
«директор». С Сергеем Курдяевым контракт утверж-
ден на пять лет. На очередной встрече по взаимодей-
ствию руководства КБ № 8 и местных властей новый 
руководитель отчитался о результатах своей работы 
в должности исполняющего обязанности директора.

НАПРАВЛЕНИЕ ОРТОПЕДИИ 
И ТРАВМАТОЛОГИИ ВОЗГЛАВИЛ 

АНТОН ЖАГЛИН

На заседании комиссии по 
вопросам здравоохранения 
под председательством Влади-
мира ЧЕРКЕСОВА руководитель 
КБ № 8 Сергей Курдяев пред-
ставил заведующего центром 
ортопедии, травматологии 
и спинальной нейрохирурги 
Антона Жаглина. Ранее Антон 
Владимирович руководил Цен-
тральной клинической больни-
цей РЖД. Сергей Михайлович 
охарактеризовал нового зав-
отделения как специалиста 
с большим опытом работы, вла-
деющего всеми методами орто-
педической эндохирургии.

В ГОД КБ№ 8 ПЛАНИРУЕТ ДЕЛАТЬ 
ПО 150–200 ОПЕРАЦИЙ ПО 

ВОССТАНОВЛЕНИЮ ПЕРЕЛОМА 
ШЕЙКИ БЕДРА

Антон Жаглин, напомнил 
врачебной комиссии, что са-
мая распространенная трав-
ма и причина смерти многих 
пожилых пациентов —  это пе-
релом проксимального отдела 
бедра. Хирургическое лечение 
позволяет сократить смерт-
ность этих пациентов в  два 
раза. Врачи стараются опери-
ровать таких больных в период 
«золотых суток» —  это первые 
48 часов после травмы. К этому 
стремятся и в Обнинске. Обуча-
ется медперсонал, идет работа 
по оснащению центра ортопе-
дии всем необходимым хирур-
гическим инструментарием. 
ведутся переговоры о постав-
ке специализированного обо-
рудования и имплантов.

Высока вероятность, что 
в КБ № 8 будут поставлять-
ся имплантируемые изделия, 
производимые в первом на-
укограде. Их качество соот-
ветствует самым высоким 
мировым стандартам.

— Какое количестве таких 
операций будут делать в Об-
нинске? —  поинтересовался 
депутат Зиновий ГУРОВ.

— Согласно статистике, ис-
ходя из числа жителей в го-
роде, возможны 150–200 

переломов шейки бедренной 
кости в год. Всем пациентам 
смогут оказывать высокотех-
нологичную помощь, —  отве-
тил Антон Жаглин.

ПРООПЕРИРОВАНЫ 
8 СПОРТСМЕНОВ 

С ТРАВМОЙ КОЛЕННОГО 
СУСТАВА

— Ведется ли в  КБ 
работа в области спор-
тивной медицины? —  
задал вопрос депутат 
Вадим МАКАРОВ.

— Спортивная трав-
матология —  одно из 
направлений, разви-
ваемых в клинической 
больнице. Достигнута 
договоренность о взаимодей-
ствии с ведущими разработчи-
ками имплантов, применяемых 
в спортивной медицине. В ми-
нувшем феврале были про-
оперированы 8 спортсменов 
с травмой коленного сустава.

ДОЛГОЖДАННЫЙ РЕМОНТ

В  2022  году начались ре-
монты на пяти площадках уч-
реждения: в зданиях первой 
и второй поликлиник, центра 
профпатологии, тубдиспан-
сера и в инфекционном отде-
лении. Отремонтированный 
корпус инфекционного отделе-
ния введен в строй. Уже реше-
ны вопросы с закупкой мебели 
и переездом. Все ремонты вы-
полняются с  соблюдением 
графиков.

— Когда планируется завер-
шить работы в первой поли-
клинике? —  спросил Зиновий 
Гуров.

— Завершение ремон-
та намечено на конец теку-
щего —  начало следующего 
года, —  сообщил Сергей Кур-
дяев. —  Финансирования 
должно хватить на замену 
коммуникаций, ремонт кровли 
и 10 тысяч квадратных метров 
помещений.

КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЕ!

Однако никакой ремонт не 
поможет, если в  больнице 

нет квалифицированных вра-
чей, медсестер и руководите-
лей. Сергей Курдяев отметил, 
что учреждением проведена 
объемная кадровая работа. 
Административный аппарат 
и хозяйственные службы по-
полнились высококвалифици-
рованными сотрудниками.

—  К а к  р е ш а е т с я  в о -
прос дефицита сотрудников 
первичного звена и узких спе-
циалистов, —  задал вопрос, 
интересующий всех жителей 
Обнинска, Владимир Черкесов.

— Руководство КБ планиру-
ет привлечь кадры, увеличив 
заработные платы, —  пояснил 
директор КБ № 8. —  Источни-
ком средств могут стать выпла-
ты из федерального фонда ОМС 
за выполнение высокотехноло-
гичной медицинской помощи. 
В этом году получено порядка 
200 квот на выполнение ВМП. 
Достигнута договоренность 
с ФМБА, что по итогам перво-
го квартала, при условии со-
блюдения графика исполнения, 
учреждению будет выделены 
дополнительные квоты. Это 
означает повышенное финан-
сирование, которое не только 
позволит обеспечивать рабо-
ту стационара и всех амбула-
торных служб, но и развивать 
больницу.

НОВЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ 
И ОТДЕЛЕНИЯ

В 2022 году КБ № 8, первая 

в Калужской области, 
стала оказывать такую 
услугу, как ботулиноте-
рапия пациентов с ДЦП. 
Такая помощь оказыва-
ется не только взрос-
лым, но и детям.

Начало работу онкологи-
ческое отделение на 18 коек. 
Здесь помощь по онкологи-
ческому профилю получают 
пациенты из Обнинска и бли-
жайших районов.

Произошли изменения и по-
ликлинической службе, был 
открыт колл-центр, что позво-
лило в разы сократить очереди 
в регистратуру.

ДЕЛА СЕРДЕЧНЫЕ

Отвечая на вопрос Зино-
вия Гурова о состоянии дел 
в  сердечно- сосудистом от-
делении, представители КБ 
проинформировали, что коли-
чество операций, выполняемых 
в подразделении увеличилось. 
Если в 2021 году их было около 
500, то в 2022 —  уже 800. Ос-
новные —  это стентирование 

и обследование при остром 
коронарном синдроме.

В перспективе оказание вы-
сокотехнологической помо-
щи при инсультах. Больных 
не надо будет возить в Калу-
гу, и это очень важно для па-
циентов. Многие слышали про 
«золотой час» помощи при ин-
сульте. После «золотого часа» 
есть терапевтическое окно 
длиной в шесть часов, но если 
врачебная помощь оказана 
в течение первых 60 минут по-
сле сосудистой катастрофы, то 
последствия от ишемического 
инсульта будут минимальными. 
В этих случаях после проведен-
ного лечения человек практи-
чески полностью возвращается 
к полноценной жизни.

Конечно, работы в  КБ 
№ 8 —  непочатый край, и жи-
тели наукограда искренне 
желают коллективу больни-
цы и  ее руководству удачи 
в  созидательных начинани-
ях на благо отечественного 
здравоохранения.

Автор Рената БЕЛИЧ
gazeta40@mail.ru

Сергей Курдяев больше Сергей Курдяев больше 
не и.о. директора КБ № 8не и.о. директора КБ № 8
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«ПРОСТО ПРИХОДИ»

Как организовать свой бизнес с нуля, рассказали школьникам.
В рамках проектов «Классные встречи» и «Диалоги на равных» члены во-

лонтерского отряда «Заряд» встретились с владельцем сети кофеен «Клён» 
Тимофеем Рыжиковым.

— Просто приходи, занимайся и все у тебя будет получаться. У нас не та 
ситуация, как в Штатах, например, где если ты хочешь заняться бизнесом, 
у тебя будет много проблем с поиском своего места на рынке, —  расска-
зал Тимофей.

При этом он подчеркнул, что бизнес стремительно меняется и нужно уметь 
чувствовать его тенденции и подстраиваться под них.

Ребята узнали, как построить свой бизнес, каким должен быть изначаль-
ный капитал, как справляться со стрессом и не отчаиваться, если возника-
ют проблемы.

ДОСТОЕВСКИЙ РУЛИТ

Что читают современные дети?
Среди учеников лицея «ДЕРЖАВА» был проведен литературный опрос. 

Ребята рассказали, каких авторов и какие жанры предпочитают читать. 
В итоге было выяснено, что в лицее учатся дети с абсолютно разными ин-
тересами и вкусами. Но большинство учеников предпочитают из авторов 
Достоевского. А вот самый популярный жанр у них фантастика.

НОВОСТИ

мЕЖШКОЛЬНЫЕ ДЕБаТЫмЕЖШКОЛЬНЫЕ ДЕБаТЫ
           На аНгЛИЙСКОм           На аНгЛИЙСКОм

В наукограде запустили новый проектВ наукограде запустили новый проект

В ТЕЛЕГРАМ- КАНАЛЕ И «ВКОНТАКТЕ»

ЧЕМ ЖИВЕТ И ИНТЕРЕСУЕТСЯ СОВРЕМЕННАЯ 
МОЛОДЕЖЬ, КАКИЕ ПРОБЛЕМЫ ЕСТЬ В ГОРОДЕ 
И КАК ИХ МОЖНО РЕШИТЬ. ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ 

НА СОЦСЕТИ МОЛОДЕЖНОГО ПАРЛАМЕНТА 

— Работы достаточно сильные. Ярко 
и  эмоционально представлены про-
блемы, которые ребят волнуют. Спаси-
бо наставникам, которые подготовили 
школьников, —  рассказала Татьяна ВОЛ-
НИСТОВА, вице-мэр в сфере образова-
ния Обнинска.

Раздвигая границы
Вп е р в ы е  в   О б нин с к е  пр о ш ли 

межшкольные дебаты в  стиле TED-
конференции. Школьники поднимали 
острые проблемы и рассказывали о пу-
тях их решения на английском языке. 
Такой необычный формат стал возмо-
жен благодаря совместному проекту 
с МГИМО. Его организовал Молодежный 
парламент.

Проявить себя в межшкольных дебатах 
могли все желающие ученики.

— Не все школы участвуют. Мы только 
делаем первые шаги. Мы пытаемся нала-
дить контакт с организациями, которые 
подведомственны МГИМО, —  подчеркну-
ла Волнистова.

По результатам дебатов отобран побе-
дитель. Он представит Обнинск на кон-
ференции в МГИМО.

Новые возможности
Одновременно в Горчаковском лицее 

при МГИМО члены Молодежного парла-
мента участвовали в межшкольных пар-
ламентских дебатах.

Перед началом мероприятия для юных 
парламентариев провели экскурсию, 
рассказали об ученическом самоуправ-
лении лицея, объяснив, чем оно отлича-
ется от школьного.

— У учащихся есть тьюторы, курато-
ры. Это сильно отличается от обнинского 
образования. Мы познакомились с лице-
истами, педагогами, тьютерами, —  рас-
сказала председатель городского совета 
школьников Обнинска Дарья Бухтеева.

— У каждого ученика есть рейтинг. 
А куратор и тьютор отвечают за успева-
емость своих подопечных. —  добавила 
Эллина Гарина.

Дебаты, в которых принимал Молодеж-
ный парламент, проходили на русском 
языке. Обнинские ребята должны были 
доказать, что международное право име-
ет приоритет над национальным правом.

— Ученики МГИМО поделились с нами 
опытом проведения дебатов, рассказали 
их тонкости. Мы замечательно провели 
время. А потом нам посчастливилось на-
блюдать за финальными дебатами между 
лицеем МГМО и «Газпром- школой Санкт- 
Петербурга». Ребята свободно говори-
ли на английском. Они умеют отстаивать 
свою точку зрения. Это достойно восхи-
щения. —  отметила Эллина Гарина.

В  рамках поездки ребята обсудили 
дальнейшее сотрудничество с ученика-
ми МГИМО.
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На этой неделе с победой 
в конкурсе от «Теди» по-

здравляем нашу постоянную 
читательницу Мельникову Лю-

бовь Павловну. Любовь Пав-
ловна - пенсионерка, любит 
отгадывать наши кроссвор-

ды. С приходом весны у 
нее начались дачные 
хлопоты и выращи-
вание рассады.

По горизонтали

По вертикали: 

ВОПРОСЫ № 9
1. Как зовут руководителя  
«Академия Технолаб»?

2. Кто такой Андрей Козлов;
3. Куда отправилась с бизнес- миссией 

делегация Калужской области?
4. Где произошла трагедия с упавшим 

на детей деревом?
5. Где расположится сервисный центр?

По горизонтали: 3. 
Углеводород 7. Отшель-
ник 9. Независимая пе-
ременная (матем.) 10. 
Счастливая пора, вспо-
минаемая в старости 
11. Кто сам напраши-
вается на фингал под 
глазом? 13. Бульба 14. 
Марка автобусов 18. 
Сани для боярыни Мо-
розовой с картины 
Сурикова 19. Два про-
павших питомца бабу-
си 20. Дырка от пули 21. 
Античный сосуд 22. Но-
вогодний знак Зодиака 
23. Шарики из мясного 
или рыбного фарша 

По вертикали: 1. По-
ставщик водки, когда 
её не хватает 2. Не-
большое литературное 
произведение 4. Ноль, 
который в казино мо-
жет стать крупным вы-
игрышем 5. Другое 
название рыжего тара-
кана - лютого врага до-
мохозяйки 6. Поэт, чьей 
музой была Айседора 
Дункан 8. «Прыжок» 
пушки от выстрела 9. 
Замена почтового го-
лубя 12. Вид кражи, при 
котором вор сообщает 
свою фамилию 13. Кар-
точный телефон-авто-
мат 15. Специалист, 
разводящий животных, 
дающих шерсть, мясо и 
молоко 16. Небольшое 
мелкосидящее быстро-
ходное судно 17. Каж-
дый из тех, кто ходит 
на голове, с точки зре-
ния сказочной девочки 
Алисы 20. Двуглавый 
мутант на российском 
гербе 

На правах рекламы
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Ответы №8
1. Временно исполняющая 
обязанности начальника 
административной прак-
тики розыска и пропаган-

ды отдела ГИБДД; 
2. Агентство Стратеги-

ческих Инициатив; 
3. Константин  
Пахоменко; 

4. ул. Комарова, 1; 
5. Почти 1 миллион 

рублей.

УСЛОВИЯ КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать 

количество гласных 
и согласных букв («Й», «Ъ» и «Ь» 

мы считаем  
согласными), а также ответить 

на вопросы по актуальным 
темам номера.  

С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 
КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 

ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 
НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 

НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 
ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ 

ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК  
ДЛЯ УХОДА ЗА ЖИВОТНЫМИ 
В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»
ЛЮБОВЬ К ЖИВОТНЫМ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ОБЯЗАТЕЛЬНЫ

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ 
КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.



Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

  ○○ монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76

email: ooo-era@mail.ru

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 
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